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Soma dos bens de 8 candidatos 
a prefeito e vice supera R$ 31 mi

Até esta quarta-feira, 14, quatro candi-
datos a prefeito e quatro candidatos a vi-
ce-prefeito de Anápolis nas eleições deste 
ano já apareciam no sistema de Divulga-
ção de Candidaturas e Contas Eleitorais 
(DivulgaCand) do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), acessíveis a toda a população 
no site do órgão. Juntos, eles declararam 

patrimônio de R$ 31.756.495,02. Entre to-
dos eles, o candidato a prefeito pelo PL, 
Márcio Correa, é o que tem o maior patri-
mônio: R$ 12.700.943,86. Seguido de per-
to pelo candidato a vice-prefeito Samuel 
Gemus (DC), com bens que totalizam 
R$ 10.597.614,52. Na outra ponta, a can-
didata a prefeita Eerizânia Freitas (União 

Brasil), declarou o menor valor patrimo-
nial: R$ 104.207,26. Uma posição acima 
está o  candidato a vice Michel Roriz (Ci-
dadania) que declara patrimônio de R$ 
539.580,00. Em Anápolis, o limite de gas-
tos de um candidato a prefeito no primei-
ro turno é de R$ 859.449,32 e, no segundo 
turno, de R$ 343.779,73. 
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Média histórica da educação de Goiás é de 4,8. Dados foram divulgados nesta 
quarta, 14, pelo Ministério da Educação e o Inep. “A Educação trabalhou o com 

pique de chegar ao pódio e ganhamos a medalha de ouro: Goiás tem a 
melhor educação do Brasil”, comemora o governador Ronaldo Caiado.
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O vice-presidente e líder do pre-
feito na Câmara Municipal, vereador 
Jakson Charles (PSB), confirmou para 
esta quinta-feira, 15, às 15 horas, na 
sede do poder legislativo anapolino, 
reunião que tem como pauta princi-
pal a oficialização do processo de fe-
deralização do Aeroporto de Cargas 
de Anápolis. A gestão do aeroporto 
passa a ser feita, a partir de agora, pela 
Empresa Brasileira de Infraestrutura 
Aeroportuária – a Infraero. O ato terá 
a presença do senador Jorge Kajuru 
(PSB), que assumiu as tratativas jun-
to ao Governo Federal, estabelecendo 
uma confiável linha de negociações entre a 
União, o Estado de Goiás e o Município de 
Anápolis, que tem como resultado a federali-
zação do Aeroporto de Cargas, com perspec-
tivas de retomadas das obras. Kajuru estará 
acompanhado de diretores da Infraero: Edu-
ardo Gonzaga da Silva [Diretor de Operações 
e Serviços Técnicos]; Guilherme Augusto 
Sanches Ribeiro [Diretor de Finanças]; e Tia-

go Chagas Faierstein [Diretor Comercial]. 
A reunião deve contar com as presenças 
do prefeito Roberto Naves, o presidente da 
Câmara Dominguinhos do Cedro e demais 
vereadores e secretários. Foram convidados 
representantes do Governo de Goiás, da Co-
dego (administradora do Daia), e entidades 
como Acia, CDL, Sinduscom, Consedaia, 
Porto Seco Centro- Oeste e Base Aérea de 
Anápolis. 

MARCOS VIEIRA

Um projeto de lei comple-
mentar do prefeito Roberto 
Naves (Republicanos), que co-
meçou a tramitar na Câmara de 
Anápolis nesta quarta-feira, 14, 
cria o Fundo Rotativo Municipal 
do 3º Batalhão de Bombeiros 
Militar (3º BBM), no valor de R$ 
10 mil para serem utilizados em 
despesas pequenas e de pronto 
pagamento. 

Após ser lido em plenário, o 
texto passa por análise das co-
missões permanentes antes de 
seguir para votação em plená-
rio. Caso aprovado em dois tur-
nos, ele segue para sanção do 
prefeito e, enfim, se torna lei na 
cidade.

O dinheiro desse fundo po-
derá ser usado para manuten-
ção predial e veicular, além de 
equipamentos em geral de tra-
tamento de animais – os bom-
beiros possuem cães treinados 
para operações de resgate de 
pessoas vítimas de desastres. 

O recurso também serve 
para comprar materiais de lim-
peza e higienização, e para o 
reparo, manutenção e conser-

vação de móveis, máquinas, 
aparelhos, equipamentos, veí-
culos e imóveis. Também é pos-
sível utiliza-lo para fornecimen-
to de alimentação em operações 
cotidianas ou extraordinárias do 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado de Goiás, em Anápolis.

Outros usos permitidos do 
fundo: para medicamentos de 
uso veterinário em geral, desde 
que destinados ao tratamen-
to de animais da corporação; 
e para produtos farmacológi-
cos, hospitalares, laboratoriais, 
odontológicos, ambulatoriais, 
biológicos e químicos, a serem 
utilizados exclusivamente em 
operações de salvamento em-
preendidas pelos bombeiros.

O dinheiro também pode 
ser utilizado para a aquisição 
de passagens para locomo-
ção, combustíveis e lubrifican-
tes para veículos oficiais, para 
deslocamento no interesse do 
serviço. O Fundo Rotativo Mu-
nicipal do 3º BBM deve ser o co-
mandante regional da corpora-
ção, que precisa prestar contas 
aos órgãos competentes, além 
do Tribunal de Contas dos Mu-
nicípios (TCM). 
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Reunião nesta quarta, 15, na Câmara, 

projeta anúncio oficial de federalização 
do Aeroporto de Cargas de Anápolis

DESTRAVADO

A mais jovem e o mais idoso 
na disputa para vereador

Debate

Importações

Tempo rádio-TV 1

Tempo rádio-TV 2

A Rádio Manchester e o DM Anápolis 
realizam na próxima quarta-feira, dia 21 de 

agosto, um debate com os candidatos a prefeito 
de Anápolis. O evento será transmitido pela 

93,3 FM e pelo canal do Youtube da emissora 
(@manchesterfm93.3), a partir das 19h. A pro-

posta é dar aos concorrentes a oportunidade de 
apresentação de projetos e, claro, o confronto 
direto entre eles, até mesmo para que o eleitor 

avalie seu comportamento. 

A relevância do Porto Seco Centro-O-
este para o crescimento da economia de 
Anápolis e de Goiás, é incontestável. No 
período de janeiro a julho de 2024, pelo 

menos 53,4% de todas as importações de 
Goiás passaram pelo Porto Seco de Anápo-
lis. Esse volume representa mais de US$ 1,6 
bilhão em movimentação de mercadorias. 

Isso significa mais de R$ 8,7 bilhões. 

Nesta quinta-feira, 15, a Justiça Eleitoral 
anuncia o tempo que cada partido terá para a 

campanha eleitoral no rádio e na TV. O cálculo 
é feito considerando a proporcionalidade das 

bancadas na Câmara Federal. O horário de 
rádio será das 7:00 às 7:10, e das 12:00 as 12:10. 
Na TV, o horário será das 13:00 as 13:10, e das 
20:30 as 20:40. Os partidos podem apresentar 

seus programas no rádio e TV a partir do dia 30 
de agosto, se estendendo até o dia 3 de outubro. 

Os partidos coligados na campanha de 
Eerizania Freitas (UB) têm 202 deputados 

federais, assim, a candidata deve ter o 
maior tempo de TV. O segundo maior tem-

po deve ser do candidato Márcio Corrêa 
(PL). Seus partidos coligados têm 195 de-

putados. Os partidos federados e coligados 
a Antônio Gomide (PT) têm 95 deputados, 
portanto terá o terceiro maior tempo. Em 
seguida Hélio Lopes (PSDB), cuja federa-

ção tem 18 parlamentares federais. 

O PDT de Anápolis tem a candidata mais 
jovem entre os 382 que disputam a eleição 
de vereador, e, também, tem o mais idoso. 
A estudante de Direito Evelyn Queiroz tem 
20 anos de idade e é a mais nova de um gru-
po de sete postulantes à Câmara Municipal 
que está na faixa etária dos 20 aos 24 anos. 
Já o odontólogo Gilberto Campos, com 73 
anos, aparece no grupo dos mais velhos, 
que também somam sete candidatos, e 
abrange pessoas entre 70 e 74 anos.  

NOVA LEI
Fundo Rotativo dá 

maior agilidade para 
Corpo de Bombeiros

Propositura permite corporação em Anápolis usar 
recursos em pequenas despesas do cotidiano

PLANETTA ENGENHARIA torna público que TAUA HOTEL E 
CONVENTION ALEXANIA, CNPJ: 25.135.981/0001-05, Reque-
reu junto a Secretaria de Meio Ambiente de Alexânia, a Licença 
Ambiental de Instalação para Implantação de Parque Aquático, 
no endereço da Rodovia BR 060, Km 23, Fazenda Pedra Redonda, 
Setor Serra do Ouro, Alexânia – GO.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa PETRO-
BESSA PRIMAVERA COMERCIO DE PRODUTOS DERIVADOS 
DE PETROLEO LTDA, CNPJ: 34.443.450/0001-70, Requereu a Se-
cretaria de Obras, Meio Ambiente e Serviços Urbanos de Anápolis, 
a Licença Ambiental de Funcionamento para Atividades de Co-
mércio Varejista de Combustíveis para Veículos Automotores e Co-
mércio Varejista de Lubrificantes na Rua JP1, Quadra 01, Lote 01, 
Bairro Jardim Primavera 1a Etapa, Anápolis - GO, Anápolis – GO.
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MARCOS VIEIRA

Anápolis tem 382 candida-
tos cadastrados no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) para a 
disputa de vereador. Esse nú-
mero ainda não é o definitivo, 
pois ainda haverá a apreciação 
dos documentos de cada pos-
tulante para, enfim, o nome 
estar apto para concorrer na 
eleição deste ano.

São 382 pessoas que con-
correm a 23 cadeiras na Câ-
mara Municipal de Anápolis, 
o que dá uma média de 16,6 
candidatos por vaga. A eleição 
proporcional de 2024 é a me-
nos concorrida quando com-
parada com as quatro últimas 
disputas. 

A disputa de vereador de 
2020 foi a mais acirrada, com 
616 candidatos, o que deu uma 
média de 26,8 por vaga. Em 
2016, Anápolis teve 573 can-
didatos a vereador, o que dava 
uma média de 24,9 postulan-
tes por vaga. Já em 2012, com 
508 candidatos, a média foi de 
22,08 por vaga. 

O pleito de 2008 teve menos 
candidatos a vereador do que 
agora – naquele ano foram 304 
nomes disputando vaga na Câ-
mara Municipal. A diferença é 
que o Poder Legislativo anapo-
lino tinha 15 cadeiras naquela 
eleição, o que dava uma média 
de 20,2 candidatos por vaga, 
número superior à concorrên-
cia deste ano.

Dez partidos isolados con-
seguiram lançar chapa com-
pleta, com 24 nomes: Avante, 
PSB, PSD, PDT, PRTB, Pode-
mos, PL, PRD, Novo e Agir. A 
federação PSDB-Cidadania 
também tem 24 nomes na dis-

puta, sendo 21 nomes tucanos 
e outros três do Cidadania. 
A federação PSOL-Rede tem 
nove candidatos a vereador, 
sendo seis da Rede e três do 
PSOL. 

Já a federação Brasil da Es-
perança lançou 23 candidatos: 
20 do PT, três do PV e nenhum 
nome do PCdoB na disputa. 

Outros partidos isolados lan-
çaram chapas incompletas: PP 
(23 nomes), União Brasil (22 
nomes), Republicanos (22 no-
mes) e MDB (19 nomes).

São 248 homens e 134 mu-
lheres concorrendo à eleição 
de vereador em Anápolis. A 
relação é de 65% por 35%, algo 
que foi além do obrigatório 

70% / 30%, determinado pela 
lei para incentivar a igualdade 
de gêneros no processo eleito-
ral.

A maioria dos candida-
tos – 234 ou 61% - é casada. A 
disputa para vereador tem 83 
solteiros (22%), 57 divorciados 
(15%) e sete viúvos (2%). Ape-
nas um candidato apresentou 
o estado civil como separado 
judicialmente. 

Em relação à faixa etária, o 
maior grupo de postulantes à 
Câmara Municipal tem entre 
45 e 49 anos: 65 no total. São 
ainda 63 candidatos com ida-
de que vai de 50 a 54 anos. Ou-
tros 61 possuem entre 40 e 44 
anos de idade. 

São apenas sete candidatos 
com idade de 21 a 24 anos – a 
mais jovem é Evelyn Queiroz, 
que concorre pelo PDT, com 
20 anos de idade. Também 
são sete candidatos no outro 
extremo, entre 70 e 74 anos de 
idade. O mais idoso é Gilber-
to Campos, também do PDT, 
com 73 anos. 

Um total de 188 candida-

tos a vereador possui o ensino 
superior completo: isso repre-
senta 49,21% do universo de 
concorrentes ao cargo. Já 111 
tem o ensino médio completo, 
ou seja, 29,06% do total. São 
ainda 16 candidatos (4,19%) 
com ensino fundamental com-
pleto.

Quanto à ocupação, a 
maioria – 23,82% - marcou a 
opção outros. Entre aqueles 
que identificaram o trabalho, 
41 candidatos são empresá-
rios, 20 comerciantes e 18 são 
funcionários públicos munici-
pais. Há ainda 17 advogados 
na disputa, 11 aposentados 
e nove professores. A eleição 
para vereador tem catador de 
recicláveis, cantor, desenhis-
ta, lavador de carros, membro 
das Forças Armadas, produtor 
agropecuário e sacerdote. 

Quanto à cor e raça, 192 
candidatos são pardos, 150 
pretos e 36 são pretos. Há ain-
da três pessoas que declara-
ram amarelos. Um candidato 
se identificou como transgê-
nero. 

DA REDAÇÃO

O mês de junho foi posi-
tivo para o setor de turismo 
em Goiás, com um cresci-
mento de 0,6% em relação 
a maio de 2024, que já havia 
subido 1,1%, na série com 
ajuste sazonal. Porém, os 
dados positivos nos últimos 
meses não foram suficientes 
para tirar o primeiro semes-
tre do vermelho.

No acumulado dos seis 
primeiros meses, as ativi-
dades turísticas goianas ti-
veram uma queda de -4,9% 

A nível nacional, o índice 
de atividades turísticas teve 
crescimento de 3,4% em ju-
nho, em relação a maio, após 
ter recuado 0,9% na passa-
gem de abril para o mês cin-
co.

Outro dado positivo re-
gistrado em junho é que, na 
comparação com o mesmo 
mês de 2023, o volume de 
serviços de turismo cresceu 
pela primeira vez no ano 
(3,9%), após oito quedas 
consecutivas.

A Pesquisa Mensal de 
Serviços (PMS), divulga-

da pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), aponta ainda que 
o segmento se encontra-
va 7,7% acima do patamar 
pré-pandemia (fevereiro de 
2020) e apenas 0,1% abaixo 
do ponto mais alto da série 
(fevereiro de 2014).

Na análise regional, to-
dos os 12 locais pesquisados 
tiveram alta, com destaque 
para São Paulo (4,0%) e Rio 
de Janeiro (8,2%), seguidos 
por Bahia (5,5%), Rio Gran-
de do Sul (8,5%) e Minas Ge-
rais (1,6%).

São 382 nomes disputando 23 cadeiras na Câmara Municipal de Anápolis, o que dá uma média de 16,6 por vaga

Dados da Pesquisa Mensal de Serviços (PMS) foram divulgados no dia 13 de agosto; acumulado ainda é negativo

Eleição para vereador é a menos 
concorrida nos últimos 16 anos 

IBGE aponta melhora das atividades 
turísticas em Goiás no mês de junho

Uma das expectativas nos bastidores do atual pleito proporcional é 
projetar o grau de renovação das cadeiras para a próxima legislatura 

Outro dado positivo registrado nos números de em junho é que o 
volume de serviços de turismo cresceu pela 1ª vez no ano (3,9%)

PERFIL

ISMAEL VIEIRA

Número de candidatos a ve-
reador: 382

Média de 16,6 candidatos 
por vaga

Homens: 248
Mulheres: 134

Estado Civil
234 casados
83 solteiros
57 divorciados
7 viúvos
1 separado judicialmente

Grau de Instrução

Superior completo: 188
Ensino médio completo: 111
Superior incompleto: 25
Ensino fundamental incom-

pleto: 25
Ensino médio incompleto: 17
Ensino fundamental com-

pleto: 16

Cor/Raça
Parda: 192
Branca: 150
Preta: 36
Amarela: 3
Não informado: 1

RAIO-X CONCORRÊNCIA
2024
382 candidatos para 23 vagas: 16,6 candidatos por vaga

2020
616 candidatos para 23 vagas: 26,8 candidatos por vaga

2016
573 candidatos para 23 vagas: 24,9 candidatos por vaga

2012
508 candidatos para 23 vagas: 22,08 candidatos por vaga

2008 
304 candidatos para 15 vagas: 20,2 candidatos por vaga
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MARCOS VIEIRA 

Entre os candidatos a prefeito 
e vice de Anápolis, Márcio Correa 
(PL) é o que tem o maior patri-
mônio: R$ 12.700.943,86. Em se-
gundo lugar aparece o candidato 
a vice-prefeito Samuel Gemus 
(DC), com bens que totalizam R$ 
10.597.614,52.

Esses dados estão disponíveis 
no sistema de Divulgação de Can-
didaturas e Contas Eleitorais (Di-
vulgaCand) do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), acessíveis a toda a 
população no site do órgão. 

Correa declarou a participação 
em diferentes empresas, terrenos 
em fazenda e 30% de uma aerona-
ve Piper Aircraft no valor de R$ 460 
mil. Já Gemus declarou à Justiça 
Eleitoral diversos imóveis e inves-
timentos depositados em institui-
ção bancária de pouco mais de R$ 
2,6 milhões.

O candidato Antônio Gomi-
de (PT) apresentou bens de R$ 
2.613.237,69. Único entre todos 
na disputa majoritária que possui 
cargo eletivo – o petista é deputa-
do estadual – Gomide teve uma 
evolução patrimonial de 83,9% na 
comparação da sua última candi-
datura, em 2022, quando buscou 
a reeleição na Assembleia Legisla-
tiva e declarou R$ 1.420.579,64 de 
patrimônio.  

Companheiro de chapa de 

Gomide, o médico Geraldo Espín-
dola, vice filiado à Rede Sustenta-
bilidade, declarou patrimônio de 
R$ 2.556.531,00, grande parte de 
imóveis. Já o candidato a prefeito 
Hélio Lopes (PSDB) tem bens em 
um total de R$ 1.704.452,58, entre 
imóveis e veículos. 

O candidato a vice-prefeito 
Walter Vosgrau (MDB) declarou 
bens de R$ 939.928,11, entre imó-
veis, veículos e recursos em insti-
tuição financeira. Já o candidato 
a vice Michel Roriz (Cidadania) 
tem patrimônio de R$ 539.580,00, 
entre imóvel, participação em em-
presa e dinheiro em espécie. 

A candidata a prefeita Eeriza-
nia Freitas (União Brasil) apresen-
tou um total de R$ 104.207,26 em 
bens, que representam um veículo 
e recursos financeiros. 

A declaração de bens à Justiça 
Eleitoral tem o objetivo de indicar 
se o candidato pode, ou não, doar 
dinheiro para sua própria campa-
nha, já que ele pode financiar com 
recursos próprios até 10% do limi-
te permitido para gastos na cam-
panha eleitoral. Em tese, aquele 
que não declara bens não pode fa-
zer esse autofinanciamento. Além 
disso, a abertura dos dados é im-
portante porque representa trans-
parência daqueles que pleiteiam 
cargos públicos eletivos. 

Em Anápolis, o limite de gas-
tos de um candidato a prefeito no 
primeiro turno é de R$ 859.449,32 
e, no segundo turno, de R$ 
343.779,73. 

Na maioria das vezes, os valo-
res declarados de imóveis geral-
mente não condizem com a reali-
dade do mercado. A explicação é 
que esse valor é igual a informada 
na declaração do Imposto de Ren-
da, que permite que seja registrado 
o valor do imóvel na época da sua 
aquisição, portanto sem a valoriza-
ção comum no decorrer dos anos.

O candidato a prefeito José de 
Lima (PMB), que ainda busca um 
vice desde a desistência no nome 
indicado na convenção, ainda não 
aparece no DivulgaCand.   
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DA REDAÇÃO 

No decorrer desta semana a 
Prefeitura de Anápolis executa 
a recuperação asfáltica de 13 
quilômetros de ruas e avenidas, 
localizadas em pelo menos sete 
bairros da cidade. Essa ativida-
de está inserida no pacote que 
prevê, até o final do ano, o reca-
peamento e a pavimentação de 
150 quilômetros de vias. 

“Neste momento, a priori-
dade são as ruas e avenidas que 
apresentam um tráfego mais 
intenso de veículo todos os dias 

e, naturalmente, demandam re-
paros. Até o final do ano, serão 
150 quilômetros de vias recupe-
radas, trazendo melhorias para 
todas as regiões da cidade", afir-
mou o prefeito Roberto Naves. 

Os pavimentos mais deterio-
rados passam por recapeamen-
to com Concreto Betuminoso 
Usinado Quente (CBUQ). Esse 
processo teve início na segun-
da-feira, 12, com a revitaliza-
ção da Rua Deyse Fanstone; na 
terça-feira, 13, da Rua Professor 
Alarico, ambas localizadas no 
Bairro Cidade Universitária. 

Na quarta-feira, 14, foi a vez da 
Rua G, no Adriana Parque, que 
também ficou interditada para 
as obras. 

O mesmo vai ocorrer com a 
Avenida Patrícia, que será re-
cuperada nesta sexta-feira, 16. 
O trabalho de recapeamento se 
estenderá até a próxima segun-
da-feira, 19, quando ocorrerá a 
revitalização da Rua Elza Zago, 
no Residencial Alphaville. 

A recuperação com micror-
revestimento, na segunda-feira, 
12, passou pela Rua Dinamarca, 
no bairro Santa Isabel. Na terça, 

13, foi feito o recapeamento da 
Rua Nova Capital, no bairro 
São Carlos. A manutenção da 
rua Morrinhos, no bairro Jaia-
ra, ocorreu na quarta-feira, 14. 
Nesta sexta, 16, será a vez das 
ruas Tonico de Oliveira e Mon-
te Cassino, e no sábado, 17, será 
realizada a manutenção na Rua 
Construtor José Francisco. Por 
fim, na próxima segunda-feira, 
19, a Rua Construtor Alarico, 
no bairro Bom Clima, também 
passará por serviço de manu-
tenção. 

Dos 150 quilômetros de vias 

recapeadas, são 100 km com 
microrevestimento e 50 km de 
recuperação com CBUQ. Até o 
momento, a ação já alcançou 
19 bairros. “O recapeamento 
asfáltico em Anápolis é uma 
das nossas prioridades neste 
momento. Nossa equipe está 
comprometida em revitalizar 
as vias da nossa cidade, garan-
tindo melhores condições de 
tráfego, mais segurança e co-
modidade para os anapolinos”, 
declara Flávia Ribeiro, secretá-
ria de Obras, Meio Ambiente e 
Serviços Urbanos.

TRANSPARÊNCIA

Justiça Eleitoral divulga declarações de patrimônios daqueles que disputam cargo de prefeito e vice de Anápolis

Bens de candidatos variam de 
R$ 104 mil a R$ 12,7 milhões 

Recapeamento asfáltico em 13 vias

PATRIMÔNIOS

Prefeito: Antônio Gomide (PT) - 
R$ 2.613.237,69
Vice: Geraldo Espíndola (Rede) - 
R$ 2.556.531,00

Prefeito: Eerizania Freitas (UB) - 
R$ 104.207,26

Vice: Samuel Gemus (DC) -
 R$ 10.597.614,52

Prefeito: José de Lima (PMB)
Ainda não aparece no sistema

Prefeito: Hélio Lopes (PSDB) - 
R$ 1.704.452,58
Vice: Michel Roriz (Cidadania) - 
R$ 539.580,00

Prefeito: Márcio Correa (PL) - 
R$ 12.700.943,86

Vice: Walter Vosgrau (MDB) - 
R$ 939.928,11
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Goiás está no lugar mais alto do pódio no IDEB, 
o maior teste da educação básica nacional. 
E a fórmula para esse grande resultado nossos 
estudantes sabem de cor: 

• Escolas de tempo integral e Colégios Tecnológicos  
• Mais de 1.000 unidades reformadas 
• Kits com uniforme e Chromebook • Kits com uniforme e Chromebook 
• Investimento nos programas Escola do Futuro 
   e Bolsa Estudo 
• Redução recorde na evasão escolar 

Junto com professores, 
servidores e alunos, 

o Governo segue trabalhando 
para o ensino de Goiás 
ir cada vez mais longe.

Somos 
o 1º lugar 

no IDEB.*

EDUCAÇÃO
 do Brasil.

tem a
MELHOR

*Resultado da Rede Estadual referente ao ano de 2023.
Fonte: Ministério da Educação
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Câmara de Aparecida não 
vai votar empréstimo de
R$ 350 milhões para 
prefeito Vilmar Mariano

Alckmin virá a Goiânia
participar da campanha
de Adriana e Jerônimo

Redação

A pouco mais de quatro me-
ses para o fim da gestão, o pre-
feito de Aparecida de Goiânia, 
Vilmar Mariano, tenta obter da 
Câmara Municipal da cidade 
aval para contrair empréstimos 
no valor de ao menos R$ 350 
milhões junto ao Novo Banco 
de Desenvolvimento, o ban-
co dos Brics. O gestor também 
pede aos vereadores que auto-
rizem a abertura de crédito su-
plementar no valor de R$ 453,7 
milhões.

A intenção do prefeito é vis-
ta como temerária pelo presi-
dente da Câmara de Aparecida, 
vereador André Fortaleza (PL), 
que decidiu devolver o projeto 
ao executivo, pedindo explica-
ções à prefeitura sobre a real 
finalidade dos recursos.

É senso comum entre inte-
grantes do legislativo munici-
pal e outras lideranças políticas 
do município que não há tem-
po hábil para a aplicação dos 
recursos pretendidos por Vil-
mar Mariano. Em privado, po-
líticos dizem temer que parte 

dos recursos pretendidos pos-
sam ser usados para abastecer 
a campanha do pré-candidato 
a prefeito de Aparecida pelo 
PL, Professor Alcides, de quem 
Vilmar Mariano se declarou 
apoiador nos últimos dias.

Segundo Fortaleza, foi feito 
um levantamento técnico sobre 
o projeto enviado pelo prefeito 
e ficou constatado algumas fa-
lhas na justificativa e destino 
dos recursos oriundos do em-
préstimo, daí a necessidade de 
devolução para que as falhas 
fossem corrigidas. Ele expli-
cou, ainda, que há uma preo-
cupação quanto à pretensão de 
Mariano, já que o mandato dele 
está praticamente encerrado.

A estranheza citada pelo 
presidente da Câmara Muni-
cipal é endossada por outras 
lideranças políticas de Apare-
cida de Goiânia que não veem 
com bons olhos uma operação 
dessa dimensão no apagar das 
luzes da atual gestão, sobre-
tudo em meio a um processo 
eleitoral.

Vilmar Mariano: empréstimo no final da gestão

Redação

Ao participar de evento com 
o setor produtivo, em Goiânia, 
o vice-presidente Geraldo Al-
ckmin, ministro da Indústria e 
Comércio, prometeu retornar à 
capital para participar da cam-
panha da chapa Adriana Ac-
corsi (PT) a prefeita e Jerônimo 
Rodrigues (PSB) a vice-prefei-
to. Não ficou definida a data.

Alckmin foi recepcionado 
no aeroporto de Goiânia pelo 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB), Adriana Accorsi (PT), 
Jerônimo Rodrigues (PSB) e 
por lideranças empresariais. 
O vice participu, na Fieg, da 
apresentação do Brasil Mais 

Produtivo, programa nacional 
de apoio a micro, pequena e 
média empresas.

Geraldo Alckmin destacou a 
importância da aliança PT/PSB 
para a disputa da prefeitura de 
Goiânia às eleições deste ano. 
Ele cumprimentou o Professor 
Jerônimo Rodrigues, que per-
tence ao seu partido, o PSB, por 
integrar a chapa majoritária 
como candidato a vice-prefeito.

O vice-presidente cumpri-
mentou Adriana Accorsi por 
estar posicionada no primeiro 
lugar, na corrida ao Paço Muni-
cipal, segundo pesquisa divul-
gada pela revista Exame.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Estar decidido, acima de qualquer coisa, é o segredo do 
êxito.’ - Henry Ford

Geraldo Alckmin, Adriana Accorsi e Jerônimo Rodrigues

O governador Ronaldo Caiado e o secretário estadual de 
Indústria, Comércio e Serviços, Joel de Sant´Anna Braga 
Filho, estiveram na sede da Ypê, fabricante nacional de 
produtos de limpeza e higiene, em Amparo (em São 
Paulo) e voltaram com boas notícias. ‘Goiás é o único 
estado do Brasil que tem duas fábricas da Ypê - uma em 
Goiânia e outra em Anápolis - e agora teremos no Daia 
um centro de distribuição totalmente automatizado, 
com investimentos de R$ 500 milhões’, informou Braga 
Filho. Ainda de acordo com o secretário, a Ypê está com 
um projeto para uma Pequena Central Hidrelétrica (PCH) 
em Paraúna, em processo de licenciamento, cujo aporte 
somará outros R$ 500 milhões.

lA Revestic promoveu evento para profissionais de 
arquitetura em seu showroom. Letícia Bannwart, que 
está à frente da Revestic recebeu convidados para a 
demonstração de uma chuva artificial, ideal para mostrar 
as soluções da Hunter Douglas para áreas externas. Em 
uma cidade onde agosto é sinônimo de seca, a Revestic 
se destaca trazendo a chuva para o centro das atenções. 
As anfitriãs do evento foram Letícia Bannwart (Revestic) e 
Viviani Zorzete (gerente marketing da Hunter Douglas).
lMais uma boa notícia para Goiás mostra que a educação 

pública está em bons caminhos. O IDEB goiano, melhor 
do Brasil, foi manchete ontem na Folha de S. Paulo.
lO Grupo Equatorial ocupa o primeiro lugar no ranking 

de empresas de utilities da América Latina em todas as 
oito categorias na pesquisa da Institutional Investor, 
uma das principais publicações do mercado financeiro 
internacional. Além disso, recebeu o título de “Empresa 
mais Honrada” no segmento de Utilities.
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a sua 

justiça, e todas essas coisas lhes serão acrescentadas.’ - 
Mateus 6:33

Indústria Ypê diz que  
vai investir mais R$ 1 

bilhão em Goiás

 
Judiciário
Denúncias, acusações 
contra juízes em vendas de 
sentenças são comuns, mas 
não podem virar rotina 
em Goiás. Não mesmo!

O menos
De todos os poderes 
atacados no Brasil, o mais 
preservado até hoje é 
justamente o Judiciário.  
Se vacilar, vira regra.

Pêndulo
A artilharia pesada da 
oposição agora caminha para 
o lado do ministro Alexandre 
de Moraes, ex-presidente do 
TSE. Agora é se defender e 
provar o contrário.

Tudo, tudo
O problema é que para 
desmoralizar o Judiciário, 
parece que cabe tudo hoje 
contra Moraes e contra o 
próprio STF. É esperar.  

Surto
Não é de se assustar, mas 
é. É e muito. A Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
alerta e age contra a doença 
‘mpox’, zoonose viral, 
conhecida como a  
‘Varíola dos Macacos’. Um 
surto no Congo já ameaça 
países, inclusive, com  
mais de 500 mortos. 

Lógico
Se houver um descontrole 
vira uma Covid-19 com  
todas as suas variantes. 

Visita
No registro, os advogados 
Marcelo de Castro, Sérgio 
Murilo e a relações públicas 
Rosana Faleiros, em visita 
à Marly Almeida, viúva do 
jornalista e ex-editor do 
Diário da Manhã, Batista 
Custódio.   

Biblioteca
O encontro aconteceu na 
casa de Marly e Batista, na 
Nova Suiça, onde Batista 
mantinha com carinho a sua 
biblioteca e de onde saia 
boa parte de seus editoriais e 
onde Batista recebia sempre 
amigos e admiradores. 

‘SERIA ESQUIZOFRÊNICO, COMO PRESIDENTE DO TSE, ME AUTO-OFICIAR. COMO PRESIDENTE, TENHO PODER DE POLÍCIA E POSSO, PELA LEI, DETERMINAR A FEITURA 
DOS  RELATÓRIOS. NO CURSO DESSES INQUÉRITOS E PETIÇÕES, VÁRIAS VEZES SURGIA QUE AQUELES INVESTIGADOS ESTAVAM REITERANDO CONDUTAS ILÍCITAS. QUAIS 

CONDUTAS? BASICAMENTE INCITAÇÃO AO GOLPE DE ESTADO, DISCURSO DE ODIO, AMEAÇAS DE MORTE’, MINISTRO ALEXANDRE DE MORAES

José Garrote recebe Medalha de Mérito 
O presidente do Conselho da Adial, 
José Garrote, foi condecorado com 
a Medalha do Mérito Econômico 
pelo Conselho Regional de Economia 
(Corecon) na última terça-feira, 13, 
durante cerimônia realizada na sede do 
Sebrae, em Goiânia.  Essa homenagem, 
instituída desde 2002, é concedida 
em alusão ao Dia do Economista, comemorado em 13 de 
agosto. A cada ano, dois economistas e uma personalidade que 
tenha contribuído significativamente para o desenvolvimento 
econômico são reconhecidos com essa distinção.

Debate com os candidatos na TBC e RBC 
Em tempo: o debate dos candidatos a prefeito de Goiânia na TV 
Brasil Central, e rádios Brasil Central AM e RBC FM, será realizado 
na próxima segunda-feira, às 20h. O evento terá 120 minutos de 
duração, dividido em seis blocos, com a apresentação do jornalista 
Paulo Beringhs. Foi o que mostrou reportagem exibida no programa 
‘O Mundo em Sua Casa’ na edição da última terça.
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Vanderlan mantém Daher na 
  vice e não descarta apoio a Baldy

Helton Lenine

O senador Vanderlan Car-
doso (PSD) registrou, na noite 
desta terça-feira, 13, sua can-
didatura para a corrida à Pre-
feitura de Goiânia. A chapa, re-
gistrada no sistema do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), tem 
como vice o ex-vereador Paulo 
Daher (PP), nome anunciado 
na convenção do PSD e que vi-
rou alvo de polêmica e disputa 
judicial.

Com o registro da chapa, 
que está com status de “aguar-
dando julgamento”, Cardoso 
sinaliza que vai permanecer no 
embate judicial para ficar com 
o PP. O partido está no centro 
de um imbróglio envolvendo 
Daher, presidente municipal 
da legenda e, agora, candidato 
a vice de Vanderlan Cardoso.

O diretório estadual do 
PP acusa Paulo Daher de ter 
fraudado a ata da convenção 
municipal da sigla. Segundo 
o presidente Alexandre Baldy, 
os candidatos a vereador acla-
maram Sandro Mabel (UB) 
como candidato a ser apoiado 
pelo PP, mas Daher, segundo 
ele, teria atropelado o acordo, 
registrando apoio a Vanderlan 

Cardoso e seu próprio nome 
como vice.

Sobre apoiar Alexandre Bal-
dy para o Senado em 2026, Van-
derlan Cardoso disse à coluna 
Giro, de O Popular: “Abrimos 
o diálogo e passamos para o 
Ismael Alexandrino (deputado 
federal e presidente do PSD 
municipal) conduzir. Acabou 
fechando e deu essa repercus-
são. Foi muito bem conversa-
do. Não acordo, foi colocado na 
mesa e eu disse que não teria 
dificuldades em apoiar o Ale-
xandre Baldy porque até devia 
isso para ele. No momento cer-
to vou conversar com ele, é um 
amigo”.

Embora bem posicionado 
nas pesquisas eleitorais, em 
empate técnico com Adriana 
Accorsi (PT), o senador Van-
derlan Cardoso não conseguiu 
aglutinar partidos em torno de 
sua candidatura ao Paço Muni-
cipal. Apenas o PP foi atraído, 
na última hora, com o ofereci-
mento da vice, mas sem aval da 
direção estadual da legenda.

Depoimento
O presidente da comissão 

metropolitana do Progressistas 
foi intimado a prestar depoi-
mento na Delegacia Estadual 
de Investigações (Deic), nesta 
terça-feira, 13. O depoimento 
foi marcado por conta de uma 
queixa-crime apresentada pelo 
ex-vereador e membro da exe-
cutiva municipal, Danilo Ar-
raes. O depoimento já ocorreu 
em Goiânia.

Durante a convenção parti-
dária no domingo, 4, em ata, o 
Progressistas optou em indicar 
Daher para ser vice na cha-
pa de Vanderlan. Entretanto, 
membros da cúpula estadual 
garantiram que o partido deve-
rá compor com Sandro Mabel 
(UB). Por isso, a situação esca-
lou para uma grande confusão 
e está sendo judicializada por 
todos os lados.

Segundo o presidente esta-
dual do PP, Alexandre Baldy, 
a ata de Daher seria “fraudu-
lenta”. Conforme a liderança 
estadual, o ex-vereador deixou 
a ata aberta e, em sequência, 
sem anuência dos membros do 
diretório e dos pré-candidatos, 

protocolou o documento no 
sistema do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Dessa forma, 
ele confirmou a legenda na 
base de Vanderlan e indicou o 
seu nome como vice na chapa.

“O ex-presidente Paulo 
Daher agiu isoladamente, sem 
comunicar o partido, nem os 
candidatos. Agiu até de forma 
prejudicial, porque ele fez um 
comunicado de uma ata sem o 
consentimento de ninguém, ou 
seja, ele fraudou uma ata. Nós 
conseguimos retificar a ata co-
locada por ele no site do siste-
ma eleitoral. O PP permanece 
unido. Tivemos hoje uma nova 
assembleia, fizemos uma nova 
eleição, e hoje o deputado fe-

deral Adriano do Baldy é o pre-
sidente municipal do PP”, disse 
Arrares, autor da representação 
contra Daher.

Patrimônio
Como de praxe, Vanderlan 

Cardoso declarou a totalidade 
de seus bens para poder regis-
trar sua candidatura. O candi-
dato declarou o valor de R$ 26,8 
milhões em bens. O patrimônio 
inclui lotes, fundos de inves-
timento, fazendas, imóveis e 
saldo em conta corrente. Até o 
momento, o candidato com o 
maior valor de bens declarados 
foi Sandro Mabel, que registrou 
R$ 313 milhões.

Candidato do PSD à 
prefeitura de Goiânia 
admite aliança com o 
ex-ministro das Cidades 
e atual presidente da 
Agehab para a disputa ao 
Senado em 2026

Vanderlan Cardoso e Paulo Daher: chapa de prefeito e vice depende de liberação da Justiça

Matheus Ribeiro quer inovar
e promete abolir carreatas

Helton Lenine

O candidato do PSDB à prefei-
tura de Goiânia, Matheus Ribeiro, 
quer inovar na campanha eleito-
ral deste ano e promete abolir, por 
exemplo, as carreatas. E justifica: 
“Temos um volume impressio-
nante de mortes em acidentes de 
trânsito. A filha de uma amiga mi-
nha sofreu um acidente desses e 
ficou 20 dias no Hugo, internada 
com fêmur quebrado, e agora não 
consegue retorno. Tudo por con-
ta do trânsito. O candidato que re-
conhece isso como uma questão 
séria deveria se comprometer a 
não fazer carreata”, disse Matheus 
Ribeiro durante café da manhã a 
jornalistas, terça-feira (13).

Após lembrar que práticas 
como comícios e showmícios já 
foram abolidas, as campanhas 
eleitorais precisam se moder-
nizar, com outras formas de in-
teração candidato-eleitor. “Eu 
acho isso carreata inadequado, 
desrespeitoso e incoerente. Um 
candidato a prefeito ou prefei-
ta utilizar desse expediente, em 
uma cidade que se imagina ter 
um trânsito mais eficiente. Esse 
é um dos pontos que vai diferen-
ciar. Não está nos nossos projetos 
fazer esse tipo de campanha anti-
quada”, salienta.

Matheus também destacou 
que pretende trabalhar para rom-

per a barreira da política tradicio-
nal que pairou na capital ao longo 
dos últimos trinta anos, na qual o 
MDB e o PT alternaram a admi-
nistração pública. “Isso é um fato 
e não dá para negar isso. O que a 
gente vem fazer é questionar se 
esse é o melhor caminho”, pon-
tuou.

O tucano destaca que sua 
campanha vai confrontar justa-
mente esse “tradicionalismo” que 
pairou na política goianiense. “O 
mote da campanha e minha per-
cepção clara do cenário é que 
essa política tradicional precisa 
ser confrontada por aquelas pes-
soas que enxergam o potencial 
da cidade e sabem que ela está 
muito aquém do que poderia ser. 
Isso tudo é um fato, mas a política 
existe para questionar os históri-
cos, propor mudanças, renova-
ção e transformações. Nosso pa-
pel na disputa está nessa lacuna”, 
destacou.

Matheus Ribeiro, de 31 anos, 
é natural de Goiânia, jornalista, 
empresário e presidente muni-
cipal do PSDB em Goiânia. Na 
trajetória profissional, Matheus 
Ribeiro ficou conhecido pelo tra-
balho como repórter e apresen-
tador de televisão. Em 2022, ele 
disputou a eleição para deputado 
federal e tornou-se o primeiro su-
plente do PSDB na Câmara dos 
Deputados. Matheus Ribeiro: inovação na campanha eleitoral de 2024
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O senador Vanderlan Car-
doso (PSD) registrou, na noite 
desta terça-feira, 13, sua can-
didatura para a corrida à Pre-
feitura de Goiânia. A chapa, re-
gistrada no sistema do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), tem 
como vice o ex-vereador Paulo 
Daher (PP), nome anunciado 
na convenção do PSD e que vi-
rou alvo de polêmica e disputa 
judicial.

Com o registro da chapa, 
que está com status de “aguar-
dando julgamento”, Cardoso 
sinaliza que vai permanecer no 
embate judicial para ficar com 
o PP. O partido está no centro 
de um imbróglio envolvendo 
Daher, presidente municipal 
da legenda e, agora, candidato 
a vice de Vanderlan Cardoso.

O diretório estadual do 
PP acusa Paulo Daher de ter 
fraudado a ata da convenção 
municipal da sigla. Segundo 
o presidente Alexandre Baldy, 
os candidatos a vereador acla-
maram Sandro Mabel (UB) 
como candidato a ser apoiado 
pelo PP, mas Daher, segundo 
ele, teria atropelado o acordo, 
registrando apoio a Vanderlan 

Cardoso e seu próprio nome 
como vice.

Sobre apoiar Alexandre Bal-
dy para o Senado em 2026, Van-
derlan Cardoso disse à coluna 
Giro, de O Popular: “Abrimos 
o diálogo e passamos para o 
Ismael Alexandrino (deputado 
federal e presidente do PSD 
municipal) conduzir. Acabou 
fechando e deu essa repercus-
são. Foi muito bem conversa-
do. Não acordo, foi colocado na 
mesa e eu disse que não teria 
dificuldades em apoiar o Ale-
xandre Baldy porque até devia 
isso para ele. No momento cer-
to vou conversar com ele, é um 
amigo”.

Embora bem posicionado 
nas pesquisas eleitorais, em 
empate técnico com Adriana 
Accorsi (PT), o senador Van-
derlan Cardoso não conseguiu 
aglutinar partidos em torno de 
sua candidatura ao Paço Muni-
cipal. Apenas o PP foi atraído, 
na última hora, com o ofereci-
mento da vice, mas sem aval da 
direção estadual da legenda.

Depoimento
O presidente da comissão 

metropolitana do Progressistas 
foi intimado a prestar depoi-
mento na Delegacia Estadual 
de Investigações (Deic), nesta 
terça-feira, 13. O depoimento 
foi marcado por conta de uma 
queixa-crime apresentada pelo 
ex-vereador e membro da exe-
cutiva municipal, Danilo Ar-
raes. O depoimento já ocorreu 
em Goiânia.

Durante a convenção parti-
dária no domingo, 4, em ata, o 
Progressistas optou em indicar 
Daher para ser vice na cha-
pa de Vanderlan. Entretanto, 
membros da cúpula estadual 
garantiram que o partido deve-
rá compor com Sandro Mabel 
(UB). Por isso, a situação esca-
lou para uma grande confusão 
e está sendo judicializada por 
todos os lados.

Segundo o presidente esta-
dual do PP, Alexandre Baldy, 
a ata de Daher seria “fraudu-
lenta”. Conforme a liderança 
estadual, o ex-vereador deixou 
a ata aberta e, em sequência, 
sem anuência dos membros do 
diretório e dos pré-candidatos, 

protocolou o documento no 
sistema do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). Dessa forma, 
ele confirmou a legenda na 
base de Vanderlan e indicou o 
seu nome como vice na chapa.

“O ex-presidente Paulo 
Daher agiu isoladamente, sem 
comunicar o partido, nem os 
candidatos. Agiu até de forma 
prejudicial, porque ele fez um 
comunicado de uma ata sem o 
consentimento de ninguém, ou 
seja, ele fraudou uma ata. Nós 
conseguimos retificar a ata co-
locada por ele no site do siste-
ma eleitoral. O PP permanece 
unido. Tivemos hoje uma nova 
assembleia, fizemos uma nova 
eleição, e hoje o deputado fe-

deral Adriano do Baldy é o pre-
sidente municipal do PP”, disse 
Arrares, autor da representação 
contra Daher.

Patrimônio
Como de praxe, Vanderlan 

Cardoso declarou a totalidade 
de seus bens para poder regis-
trar sua candidatura. O candi-
dato declarou o valor de R$ 26,8 
milhões em bens. O patrimônio 
inclui lotes, fundos de inves-
timento, fazendas, imóveis e 
saldo em conta corrente. Até o 
momento, o candidato com o 
maior valor de bens declarados 
foi Sandro Mabel, que registrou 
R$ 313 milhões.

Candidato do PSD à 
prefeitura de Goiânia 
admite aliança com o 
ex-ministro das Cidades 
e atual presidente da 
Agehab para a disputa ao 
Senado em 2026

Vanderlan Cardoso e Paulo Daher: chapa de prefeito e vice depende de liberação da Justiça

Matheus Ribeiro quer inovar
e promete abolir carreatas

Helton Lenine

O candidato do PSDB à prefei-
tura de Goiânia, Matheus Ribeiro, 
quer inovar na campanha eleito-
ral deste ano e promete abolir, por 
exemplo, as carreatas. E justifica: 
“Temos um volume impressio-
nante de mortes em acidentes de 
trânsito. A filha de uma amiga mi-
nha sofreu um acidente desses e 
ficou 20 dias no Hugo, internada 
com fêmur quebrado, e agora não 
consegue retorno. Tudo por con-
ta do trânsito. O candidato que re-
conhece isso como uma questão 
séria deveria se comprometer a 
não fazer carreata”, disse Matheus 
Ribeiro durante café da manhã a 
jornalistas, terça-feira (13).

Após lembrar que práticas 
como comícios e showmícios já 
foram abolidas, as campanhas 
eleitorais precisam se moder-
nizar, com outras formas de in-
teração candidato-eleitor. “Eu 
acho isso carreata inadequado, 
desrespeitoso e incoerente. Um 
candidato a prefeito ou prefei-
ta utilizar desse expediente, em 
uma cidade que se imagina ter 
um trânsito mais eficiente. Esse 
é um dos pontos que vai diferen-
ciar. Não está nos nossos projetos 
fazer esse tipo de campanha anti-
quada”, salienta.

Matheus também destacou 
que pretende trabalhar para rom-

per a barreira da política tradicio-
nal que pairou na capital ao longo 
dos últimos trinta anos, na qual o 
MDB e o PT alternaram a admi-
nistração pública. “Isso é um fato 
e não dá para negar isso. O que a 
gente vem fazer é questionar se 
esse é o melhor caminho”, pon-
tuou.

O tucano destaca que sua 
campanha vai confrontar justa-
mente esse “tradicionalismo” que 
pairou na política goianiense. “O 
mote da campanha e minha per-
cepção clara do cenário é que 
essa política tradicional precisa 
ser confrontada por aquelas pes-
soas que enxergam o potencial 
da cidade e sabem que ela está 
muito aquém do que poderia ser. 
Isso tudo é um fato, mas a política 
existe para questionar os históri-
cos, propor mudanças, renova-
ção e transformações. Nosso pa-
pel na disputa está nessa lacuna”, 
destacou.

Matheus Ribeiro, de 31 anos, 
é natural de Goiânia, jornalista, 
empresário e presidente muni-
cipal do PSDB em Goiânia. Na 
trajetória profissional, Matheus 
Ribeiro ficou conhecido pelo tra-
balho como repórter e apresen-
tador de televisão. Em 2022, ele 
disputou a eleição para deputado 
federal e tornou-se o primeiro su-
plente do PSDB na Câmara dos 
Deputados. Matheus Ribeiro: inovação na campanha eleitoral de 2024
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Goiás comemora primeiro lugar no Ideb: 
estado tem melhor educação do Brasil

Welliton Carlos

O governador Ronaldo Caia-
do comemorou na tarde de on-
tem, 14, inicialmente nas redes 
sociais [ e em seguida, em uma 
coletiva de imprensa, no palá-
cio das Esmeraldas], o primei-
ro lugar de Goiás no Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Ideb).

Durante a entrevista, ao lado 
da primeira-dama Gracinha, 
Caiado apareceu com uma me-
dalha no peito para fazer refe-
rência à colocação: “Façam a 
foto, por favor!”, disse orgulho-
so. De fora, estudantes e edu-
cadores cantaram com o gestor 
músicas que enalteciam a clas-
sificação. “Goiás tem a melhor 
educação do Brasil”, disse. 

Após a brincadeira da me-
dalha, Caiado foi aplaudido ao 
anunciar a colocação de Goi-
ás e a apresentá-la como um 
“legado” para o Estado. Antes 
mostrou um quadro que des-
taca o avanço nos anos finais 
do ensino fundamental - co-
locação em que Goiás divide a 
liderança com Paraná e Ceará. 
“Mas isso não é o Ideb. O pri-
meiro lugar no Ideb é aqui!”, 
comemorou o avanço e passou 
então a comentar o quadro que 
apontava Goiás “isolado” na li-
derança.

Segundo o índice, Goiás, 
Pernambuco e Piauí consegui-
ram atingir os objetivos pro-
postos pelo MEC. 

Goiás avançou de 4,7, no 
Ideb de 2021, para 4,8 no índice 
de 2023. Mais abaixo está Per-
nambuco, com 4,5. Piauí mar-
cou 4,3 na nova edição.

Importante indicador de-
senvolvido pelo Governo Fede-
ral para medir o rendimento da 
educação pública, o Ideb tem 
sua fórmula proposta e calcu-
lada pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), ór-
gão do Ministério da Educação.

Rio de Janeiro e São Paulo 
perderam pontuação em rela-
ção ao último levantamento. E 
o fato teve péssima repercussão 
na imprensa nacional. Ao con-
trário, o desempenho de Goiás 
foi destacado - como no caso 
da “Folha de S.Paulo”, que titu-
lou: “Goiás tem a melhor nota 

do país; veja o ranking do ensi-
no médio”. 

Caiado lembrou de escolas e 
projetos abandonados que fo-
ram retomados após 2019 e que 
ajudaram a encorpar os resul-
tados na Educação. Lembrou 
ainda que programas como 
Bolsa Estudo, que ampliou 
atendimento para estudantes 
do nono ano, como propul-
sores da vitória contra evasão 
escolar. Vice-governador de 
Goiás, Daniel Vilela disse nas 
redes que o resultado reflete o 
compromisso do “Governo de 
Goiás, de cada estudante, pro-
fessor e equipe escolar”.

A titular da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc/
GO) lembrou que o governo 
de  Goiás instituiu projetos de 
recomposição da aprendiza-
gem no período pós-pande-
mia e várias outras ações que 
funcionaram para incrementar 
o desempenho de professores 
e estudantes. Para Fátima,  “o 
conjunto garantiu melhoria da 
aprendizagem em todas as mo-
dalidades”.

Equipe
“Fruto de trabalho muito 

forte, de muito investimento 
por parte do Governo. E, prin-
cipalmente, de dedicação tre-
menda dos professores, equipe 
administrativa, gestão escolar, 
regionais e dessa Secretaria de 
Educação que trabalha tanto 
para poder enxergar esses re-
sultados”, disse.

Além de líder, com 4,8, Goi-
ás ultrapassou a meta. Por sua 
vez, Pernambuco equiparou à 
meta estipulada, de 4.5. Piauí - 
que tinha 4.1 como meta - pon-
tuou 4.3 no Ideb.

Governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado explicou 
ontem como estado 
se tornou líder do Ideb 
no país. Secretária da 
Educação Fátima Gavioli e 
vice Daniel Vilela destacam 
mudanças estruturais 
e pedagógicas que 
levaram Goiás ao lugar de 
destaque

Ronaldo Caiado usa medalha para simbolizar primeiro lugar no Ideb: gestor fez
pose de orgulhoso ao lado de Fátima Gavioli, Gracinha Caiado e Daniel Vilela

Caiado lidera avaliação  nas
principais áreas, indica pesquisa nacional

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado lidera em diversos ra-
mos da gestão pública, segun-
do a pesquisa Ranking dos 
Governadores 2024 divulgada 

nesta semana pelo instituto 
AtlasIntel. Segurança públi-
ca, combate à pobreza, saúde, 
educação, responsabilidade 
fiscal e ambiente de negócios 
são as áreas em que o nome 
do gestor goiano aparece em 
primeiro lugar, reunindo o 
maior percentual de avalia-
ções de ótimo/bom na opi-
nião dos entrevistados.

O mesmo instituto apontou 
o chefe do Executivo goiano 
com a melhor aprovação geral 
do país, 75%.

Quando estratificada, a 
pesquisa indica a segurança 
pública da gestão Caiado com 
aprovação de 89% (ótimo/
bom). Em relação ao combate 
à pobreza, 70% consideram a 
gestão ótima/boa.

Na saúde, Ronaldo Caiado 
registra aprovação de 76%. 
Já na educação (que moti-
vou ontem primeiro lugar no 
Ideb) a aprovação chega a 
77%. Em termos de responsa-
bilidade fiscal, a aprovação é 
de 78%; em ambiente de ne-

gócios, o governador obteve 
77% de conceitos ótimo/bom.

Metodologia
A pesquisa AtlasIntel ou-

viu 29.694 pessoas em todos 
os estados brasileiros, en-
tre os dias 15 de julho e 4 de 
agosto de 2024.  A margem 
de erro varia de 1 a 5 pontos 
percentuais para mais ou para 
menos, dependendo do tama-
nho do estado - quanto mais 
populoso, menor a margem 
de erro. O nível de confiança 

é de 95%.
Os entrevistados foram 

recrutados organicamente 
durante a navegação de ro-
tina na web, em territórios 
geolocalizados, por meio de 
diversos dispositivos, como 
smartphones, tablets, lap-
tops e PCs. Essa metodolo-
gia, conhecida como Random 
Digital Recruitment (RDR), 
envolve convites aleatórios 
respondidos por usuários de 
internet durante uma navega-
ção padrão.

Governador lidera 
rankings de segurança 
pública, combate à 
pobreza, saúde, educação, 
responsabilidade fiscal e 
ambiente de negócios

Avança pavimentação do Distrito 
Agroindustrial de Itumbiara 

Redação

A Agência Goiana de In-
fraestrutura e Transportes 
(Goinfra) concluiu 40% da 
pavimentação e implemen-
tação de drenagem em ruas 

internas do Distrito Agroin-
dustrial de Itumbiara (Dia-
gri). Ao todo, 29 mil metros 
quadrados de vias recebem 
melhorias. O investimento 
nas obras é de R$ 14 milhões, 
oriundos do Tesouro Estadu-

al.
Segundo informações da 

Goinfra, as equipes técnicas 
buscam concluir a estrutura 
de drenagem urbana, como 
gabiões, e implantação de 
galerias de águas pluviais no 

local. Simultaneamente, tra-
balhadores fazem os serviços 
preparativos para início da 
terraplenagem e pavimenta-
ção.

Em Itumbiara, funcionam 
sucursais de empresas expor-

tadoras, como Louis Dreyfus, 
JBS, BRF, Caramuru e Cargil. 
O município destaca-se como 
polo de negócios também por 
sua posição privilegiada, com 
fácil conexão com as regiões 
Sul e Sudeste do Brasil. 

RÔMULLO CARVALHO E WALTER FOLADOR
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Ontem (14), pela manhã, o jornal Estadão, o portal UOL 
e a FAAP (Fundação Armando Alvares Penteado) promove-
ram o segundo encontro entre os candidatos à prefeitura de 
São Paulo. Poucas mudanças em relação ao primeiro debate 
da TV Band. Apesar de, inicialmente, alguns dos candidatos 
ficarem em uma participação mais propositiva, Guilherme 
Boulos (PSol) e Pablo Marçal (PRTB) protagonizaram mais 
um confronto cheio de hostilidades, repleto de palavrões 
e ataques pessoais. Tábata Amaral (PSB), Ricardo Nunes 
(MDB) e José Luiz Datena (PSDB) foram ofuscados pelo 
conflito de Boulos e Marçal. Nos comentários do perfil do 
YouTube do Terra, os internautas só mencionam os sopapos 
verbais. Discussões sobre a gestão da maior cidade do país 
se perdeu completamente. Os debates para a disputa paulis-
tana é um reflexo do que se vê nas redes sociais: argumen-
tos estéreis, agressões gratuitas e divulgação de informações 
descontextualizadas e com o único objetivo de “lacrar” nas 
redes sociais e abastecer canais de corte monetizados. Um 
péssimo exemplo para o restante do país. Com certeza, tem 
gente enxergando nisso, uma oportunidade para replicar 
essa bagunça em outras disputas eleitorais. O eleitor perde 
muito com isso. Infelizmente, há um grupo muito relevante 
de cidadãos que gostam de assistir esse Telecatch político.

Debates de São Paulo têm 
sido um péssimo exemplo 

político

Frio e calor
Com cerca de 2.500 pessoas em 

situação de rua em Goiânia, can-

didatos a prefeito devem obser-

var a urgência de ações para pro-

teger essa população dos rigores 

climáticos.  

Inversão térmica
Com o clima oscilando quase 30 

graus em um único dia, a popu-

lação, que está desprotegida de 

um abrigo, sofre muito, isso, so-

mado às dificuldades inerentes 

do dia-a-dia.   

Sabadou!
Alguns candidatos a prefeito em 

Goiânia e no interior, optaram 

por começar suas campanhas 

no sábado (17), promovendo 

carreatas e adesivaços.    

Segunda etapa
Mas, boa parte dos candidatos 

vão realizar lançamentos oficiais 

de campanha entre os dias 20 de 

agosto e 7 de setembro, aí, sim, 

previsão de festa grande.  

Mais uma  
Durante o debate Estadão/Ter-

ra/Faap os candidatos Guilher-

me Boulos (PSol) e Pablo Marçal 

(PRTB) protagonizaram mais 

uma cena lamentável. 

Mais uma II
Logo que se posicionaram lado 

a lado, Marçal aproximou uma 

carteira de trabalho próximo do 

rosto de Boulos, que reagiu ten-

tando dar um tapa no documen-

to, logo, seguiu-se um bate boca.   

Mais uma III
E pelo visto, este conflito não 

deve ficar só por isso, já que 

militantes de Marçal e Boulos, 

ficaram a manhã toda trocando 

insultos na internet: propostas 

mesmo, ficaram em segundo 

plano.   

O erro…
Um erro não justifica o outro, ao 

fazer uma análise da reação de 

Boulos (ao tentar dar um tapa no 

documento nas mãos de Mar-

çal), que pode gerar uma ima-

gem ruim em sua campanha.

Degringolou
Ainda no debate de ontem (14) 

Estadão/Terra/Faap, Guilherme 

Boulos e Pablo Marçal ficaram 

por mais de 8 minutos e 40 se-

gundos trocando insultos, pro-

ferindo palavrões e se acusando 

diante da plateia.    

89% dos goianos aprovam as ações do Governo de Goiás 
na área da Segurança Pública, que, em alguns estados, se-
gue dando dor de cabeça aos governadores. 

Para se ter uma ideia, em São Paulo, eleitores estão atri-
buindo a falta de segurança, o maior problema da Capital 
Paulista nas eleições deste ano.  

Como marca mais popular da gestão de Caiado, o Brasil 
começa a voltar os olhos para Segurança Pública de Goiás, 
quais ações e medidas derrubaram os índices de criminali-
dade no estado.      

Aprovação de Caiado na 
Segurança Pública alcança 

níveis históricos e deve 
imprimir legado forte 

Catalão: Nova pesquisa 
aponta crescimento 
de Renato Ribeiro que 
alcança 23,5% e se isola 
em segundo lugar

Na semana de início das 
campanhas eleitorais, Renato 
Ribeiro (PL) se isola no segun-
do lugar, se distanciando de El-
der Galdino (Republicanos) e 
aproximando de Velomar Rios 
(MDB). A mais recente pesquisa, 
realizada pelo Instituto Direct e 
divulgada na quinta-feira, 15 de 
agosto, confirma Renato na se-
gunda posição na corrida pela 
prefeitura. Desde que as pesqui-
sas começaram a ser divulgadas 
na cidade, Renato viu seu apoio 
crescer de 6,7% para impres-
sionantes 23,5%, sendo o único 
pré-candidato que não apresen-
tou queda nas intenções de voto. 
Na pesquisa de intenção de 
voto para prefeito e vice-pre-
feito de Catalão em 2024, com 
resposta estimulada, Velomar 
Rios e seu vice, Nelson Fayad, 
lideram com 40,2%. Renato Ri-
beiro e Júnior Roque seguem 
em segundo lugar com 23,5%, 
enquanto Elder Galdino e Marí-
lia Sebba aparecem em terceiro 
com 16,2%. Maria Moura (PT) 
e Fernando Safatle completam 
a lista com 2,3%. Além disso, 
7,2% dos entrevistados decla-
raram que anulariam o voto, 
e 10,6% não souberam opinar. 
Na pesquisa espontânea, em que 
os entrevistados mencionam os 
candidatos de sua preferência 
sem a apresentação de uma lis-
ta, Renato também se destaca, 
aparecendo como o preferido de 
18,7% dos eleitores de Catalão, 
ficando atrás apenas de Velo-
mar Rios, que lidera com 29,2%. 
Elder Galdino aparece em segui-
da, com 10,2%, enquanto Maria 
Moura registra 1,1%.

Em relação à rejeição dos 
candidatos, com resposta es-
timulada, Maria Moura lidera 
com 19,6% de rejeição, seguida 
por Elder Galdino com 16,8% 
e Velomar Rios com 12,7%. Re-
nato Ribeiro apresenta o menor 
índice de rejeição, com apenas 
5,7%. Entre os entrevistados, 
6,0% afirmaram rejeitar todos os 
candidatos, 37,8% não rejeitam 
nenhum, e 1,4% não souberam 
ou não opinaram.

A pesquisa foi realizada pelo 
Instituto Direct em Catalão, no 
dia 7 de agosto de 2024, com 350 
entrevistas. A margem de erro é 
de 5,2%, para mais ou para me-
nos, e o grau de confiança é de 
95%. A pesquisa foi registrada no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número GO-07327/2024. 
Os entrevistadores do Instituto 
Direct percorreram os bairros: 
Centro, São Francisco, Setor Boa 
Sorte, Setor Mãe de Deus, Setor 
São João, Setor Lago das Man-
sões, Setor Leão, Setor Nossa Se-
nhora de Fátima, Setor JK, Bairro 
das Américas, Vila Cruzeiro, Vila 
Chaude, Setor Santa Rita, Setor 
Ipanema, Setor Santa Luzia, Se-
tor Aeroporto, Setor Novo Ho-
rizonte, Setor Santa Terezinha, 
Vila Buritis, Setor Santo Antônio, 
Jardim Paraíso, Setor Erondi-
na, Jardim Brasília, Setor Man-
gueiras, Setor Pio Gomes, Setor 
Margom, Setor Liberdade, Vila 
União, Jardim Paulista, Vila Mu-
tirão, Setor São José, Setor Pro-
gresso, Setor Universitário, Setor 
Santa Cruz, Setor Pontal Norte, 
Jardim Catalão, Setor Marcone e 
Setor Castelo Branco.
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péssimo exemplo para o restante do país. Com certeza, tem 
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essa bagunça em outras disputas eleitorais. O eleitor perde 
muito com isso. Infelizmente, há um grupo muito relevante 
de cidadãos que gostam de assistir esse Telecatch político.

Debates de São Paulo têm 
sido um péssimo exemplo 

político

Frio e calor
Com cerca de 2.500 pessoas em 

situação de rua em Goiânia, can-

didatos a prefeito devem obser-

var a urgência de ações para pro-

teger essa população dos rigores 

climáticos.  

Inversão térmica
Com o clima oscilando quase 30 

graus em um único dia, a popu-

lação, que está desprotegida de 

um abrigo, sofre muito, isso, so-

mado às dificuldades inerentes 

do dia-a-dia.   

Sabadou!
Alguns candidatos a prefeito em 

Goiânia e no interior, optaram 

por começar suas campanhas 

no sábado (17), promovendo 

carreatas e adesivaços.    

Segunda etapa
Mas, boa parte dos candidatos 

vão realizar lançamentos oficiais 

de campanha entre os dias 20 de 

agosto e 7 de setembro, aí, sim, 

previsão de festa grande.  

Mais uma  
Durante o debate Estadão/Ter-

ra/Faap os candidatos Guilher-

me Boulos (PSol) e Pablo Marçal 

(PRTB) protagonizaram mais 

uma cena lamentável. 

Mais uma II
Logo que se posicionaram lado 

a lado, Marçal aproximou uma 

carteira de trabalho próximo do 

rosto de Boulos, que reagiu ten-

tando dar um tapa no documen-
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Na semana de início das 
campanhas eleitorais, Renato 
Ribeiro (PL) se isola no segun-
do lugar, se distanciando de El-
der Galdino (Republicanos) e 
aproximando de Velomar Rios 
(MDB). A mais recente pesquisa, 
realizada pelo Instituto Direct e 
divulgada na quinta-feira, 15 de 
agosto, confirma Renato na se-
gunda posição na corrida pela 
prefeitura. Desde que as pesqui-
sas começaram a ser divulgadas 
na cidade, Renato viu seu apoio 
crescer de 6,7% para impres-
sionantes 23,5%, sendo o único 
pré-candidato que não apresen-
tou queda nas intenções de voto. 
Na pesquisa de intenção de 
voto para prefeito e vice-pre-
feito de Catalão em 2024, com 
resposta estimulada, Velomar 
Rios e seu vice, Nelson Fayad, 
lideram com 40,2%. Renato Ri-
beiro e Júnior Roque seguem 
em segundo lugar com 23,5%, 
enquanto Elder Galdino e Marí-
lia Sebba aparecem em terceiro 
com 16,2%. Maria Moura (PT) 
e Fernando Safatle completam 
a lista com 2,3%. Além disso, 
7,2% dos entrevistados decla-
raram que anulariam o voto, 
e 10,6% não souberam opinar. 
Na pesquisa espontânea, em que 
os entrevistados mencionam os 
candidatos de sua preferência 
sem a apresentação de uma lis-
ta, Renato também se destaca, 
aparecendo como o preferido de 
18,7% dos eleitores de Catalão, 
ficando atrás apenas de Velo-
mar Rios, que lidera com 29,2%. 
Elder Galdino aparece em segui-
da, com 10,2%, enquanto Maria 
Moura registra 1,1%.

Em relação à rejeição dos 
candidatos, com resposta es-
timulada, Maria Moura lidera 
com 19,6% de rejeição, seguida 
por Elder Galdino com 16,8% 
e Velomar Rios com 12,7%. Re-
nato Ribeiro apresenta o menor 
índice de rejeição, com apenas 
5,7%. Entre os entrevistados, 
6,0% afirmaram rejeitar todos os 
candidatos, 37,8% não rejeitam 
nenhum, e 1,4% não souberam 
ou não opinaram.

A pesquisa foi realizada pelo 
Instituto Direct em Catalão, no 
dia 7 de agosto de 2024, com 350 
entrevistas. A margem de erro é 
de 5,2%, para mais ou para me-
nos, e o grau de confiança é de 
95%. A pesquisa foi registrada no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
sob o número GO-07327/2024. 
Os entrevistadores do Instituto 
Direct percorreram os bairros: 
Centro, São Francisco, Setor Boa 
Sorte, Setor Mãe de Deus, Setor 
São João, Setor Lago das Man-
sões, Setor Leão, Setor Nossa Se-
nhora de Fátima, Setor JK, Bairro 
das Américas, Vila Cruzeiro, Vila 
Chaude, Setor Santa Rita, Setor 
Ipanema, Setor Santa Luzia, Se-
tor Aeroporto, Setor Novo Ho-
rizonte, Setor Santa Terezinha, 
Vila Buritis, Setor Santo Antônio, 
Jardim Paraíso, Setor Erondi-
na, Jardim Brasília, Setor Man-
gueiras, Setor Pio Gomes, Setor 
Margom, Setor Liberdade, Vila 
União, Jardim Paulista, Vila Mu-
tirão, Setor São José, Setor Pro-
gresso, Setor Universitário, Setor 
Santa Cruz, Setor Pontal Norte, 
Jardim Catalão, Setor Marcone e 
Setor Castelo Branco.
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MDB, PSD e UB travam disputa
por protagonismo nas capitais

Folhapress

Protagonistas no Congres-
so Nacional e centrais para a 
governabilidade do presidente 
Lula, MDB, PSD e União Brasil 
travam uma disputa particular 
pelo comando das prefeituras 
das capitais e trabalham para 
se consolidar entre os maiores 
partidos do país.

As três legendas fazem par-
te da base aliada do governo 
Lula (PT) e ocupam um total 
de nove ministérios, mas tam-
bém flertam com o bolsonaris-
mo nas capitais com viés mais 
conservador. Desta forma, 
construíram alianças e se po-
sicionam entre os partidos que 
mais devem eleger prefeitos em 
outubro.

A reportagem mapeou um 
total de 192 candidaturas às 
prefeituras das 26 capitais apro-
vadas em convenção —os nú-
meros, contudo, podem mudar 
até quinta (15), data final para o 
registro das candidaturas.

PSOL e PSTU serão os parti-
dos com mais candidaturas nas 
capitais –16 cada um. Na sequ-
ência, aparecem PCO, Novo, PL 
e PT. Os partidos de Lula e Jair 
Bolsonaro têm candidaturas 
próprias consideradas compe-
titivas, mas parte delas padece 
do isolamento político.

União Brasil, MDB e PSD, 
por sua vez, despontam entre 
as legendas com mais candi-
daturas competitivas, incluin-
do prefeitos que disputam a 
reeleição, ex-prefeitos, aliados 
de governadores e nomes que 
aparecem bem posicionados 
nas pesquisas eleitorais.

PSD
O PSD, partido liderado por 

Gilberto Kassab que se tornou a 
legenda com mais prefeitos do 
Brasil por meio de migrações 
partidárias, vai concorrer em 
oito capitais.

Quatro são prefeitos que 

disputam a reeleição: Eduardo 
Paes (Rio de Janeiro), Fuad No-
man (Belo Horizonte), Topazio 
Neto (Florianópolis) e Eduardo 
Braide (São Luís). Também está 
entre as prioridades do parti-
do o vice-prefeito de Curitiba, 
Eduardo Pimentel.

Em Goiânia e Natal, o parti-
do concorre, respectivamente, 
com o senador Vanderlan Car-
doso e com o ex-prefeito Carlos 
Eduardo Alves. Ambos são no-
mes conhecidos do eleitorado e 
pontuam bem nas pesquisas de 
intenção de voto, mas que não 
conseguiram formar alianças 
amplas nesta eleição.

O candidato do PSD com a 
tarefa mais difícil será o ex-de-
putado federal Daniel Coelho. 
Ele concorre no Recife contra 
o prefeito João Campos (PSB), 
que entra na disputa como 
franco favorito. Internamen-
te, porém, a candidatura deve 
ajudar o PSD a se consolidar 
na base da governadora Raquel 
Lyra (PSDB), que pode migrar 
para o partido e concorrer à re-
eleição na base do presidente 
Lula.

O resultado das urnas pode 
ajudar a definir o posiciona-
mento do PSD para 2026. Ao 
mesmo tempo em que tem em 
Eduardo Paes um dos princi-
pais aliados do presidente, o 
partido é peça central na base 
do governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), potencial candidato à 
Presidência.

MDB
O MDB, partido que gover-

na a maior parcela da popu-
lação nos municípios do país, 
trabalha para manter o posto 
e vai concorrer em 12 capitais, 
incluindo metrópoles populo-
sas como São Paulo, Salvador, 
Belo Horizonte e Porto Alegre. 
“Nossos candidatos estão bem 
posicionados e vão apresentar 
projetos de governo com as 
características do MDB, que 
é política pública de entrega, 
a experiência, o equilíbrio e a 
moderação”, avalia o deputado 
federal Baleia Rossi (SP), presi-
dente nacional do partido.

A meta é eleger prefeitos 
entre seis e oito capitais, in-

cluindo a reeleição do prefeito 
de São Paulo, Ricardo Nunes. A 
capital paulista é considerada 
estratégica pelos partidos para 
2026 e reflete de forma mais in-
tensa a polarização nacional.

Outros três prefeitos de ca-
pitais do MDB concorrem à re-
eleição: Sebastião Melo (Porto 
Alegre), Arthur Henrique (Boa 
Vista) e Dr. Furlan (Macapá), 
todos mais próximos ao bolso-
narismo.

No campo lulista, a principal 
aposta do MDB é Belém, onde 
o deputado estadual Igor Nor-
mando concorre sem aliança 
com o PT, mas com o apoio de 
um bem avaliado governador, 
Helder Barbalho (MDB).

O partido ainda terá can-
didatos aliados ao presidente 
Lula em Salvador, Maceió e Rio 
Branco. Os respectivos candi-
datos Geraldo Júnior, Rafael 
Brito e Marcus Alexandre terão 
o apoio formal do PT, mas en-
frentam eleições difíceis contra 
prefeitos em reeleição.

A divisão do partido entre 
lulistas e bolsonaristas é enca-
rada com naturalidade: “A de-
mocracia interna e o respeito 
às realidades locais estão na es-
sência do partido”, disse Baleia.

União Brasil
Resultado da fusão de De-

mocratas e PSL, o União Brasil 

vai disputar uma eleição muni-
cipal pela primeira vez e apre-
sentou nomes em 13 capitais. 
O Democratas elegeu quatro 
prefeitos de capitais em 2020, 
mas o único que permaneceu 
no novo partido e concorre à 
reeleição é Bruno Reis, de Sal-
vador.

Apesar das baixas, o União 
Brasil se reforçou para as elei-
ções municipais e trouxe para 
seus quadros nomes com mus-
culatura política. A estrutura do 
partido foi determinante: terá a 
terceira maior fatia do fundo 
eleitoral, com R$ 536 milhões 
para gastar na eleição. “Temos 
partido bem montado do pon-
to de vista político, com capi-
laridade. A gente se preparou 
bem para essa eleição, com um 
investimento focado nas cida-
des com mais de 200 mil eleito-
res, principalmente as capitais”, 
afirma Antônio Rueda, presi-
dente nacional da sigla.

Ao menos cinco candidatos 
do partido vão concorrer nas 
capitais com o apoio dos go-
vernadores de seus respectivos 
estados.

Em Goiânia, o empresá-
rio Sandro Mabel se filiou ao 
União Brasil com o apoio do 
governador Ronaldo Caiado. 
Movimento semelhante acon-
teceu em Porto Velho, onde a 
ex-deputada Mariana Carva-

lho trocou o Republicanos pelo 
União Brasil, partido do gover-
nador Marcos Rocha.

Os pré-candidatos Eduar-
do Botelho (Cuiabá), Roberto 
Cidade (Manaus) e Catarina 
Guerra (Boa Vista) também en-
tram na disputa com o respal-
do dos governadores de seus 
estados. Em Natal, o deputado 
Paulinho Freire é apoiado pelo 
prefeito Álvaro Dias, do Repu-
blicanos.

A despeito de fazer parte da 
base do governo Lula, a maioria 
dos candidatos do União Brasil 
nas capitais está alinhada ao 
bolsonarismo. Três deles terão 
o apoio do PL e a única alia-
da de Lula é Rose Modesto, de 
Campo Grande, que até maio 
ocupava um cargo no governo 
federal.

Na eleição de 2020, MDB, 
DEM e PSDB foram os partidos 
que mais elegeram prefeitos 
nas capitais. Mas os tucanos 
tiveram perdas: além da morte 
de Bruno Covas, prefeito de São 
Paulo eleito em 2020, a legenda 
teve baixas em Natal e Porto 
Velho, onde os prefeitos migra-
ram para outros partidos.

Atualmente, MDB e PSD são 
os partidos com maior número 
de prefeitos de capital –cinco 
cada.

Partidos fazem parte da 
base do governo Lula 
(PT), mas também flertam 
com o bolsonarismo em 
grandes cidades

Ricardo Nunes (MDB-São Paulo), Eduardo Paes (PSD-Rio de Janeiro) e Bruno Reis (UB-Salvador)

Uso do TSE por Moraes mirou 
filho e aliados de ex-presidente

Folhapress

O gabinete de Alexandre 
de Moraes no STF (Supremo 
Tribunal Federal) utilizou a 
estrutura do TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) para produzir 
relatórios contra ao menos 20 
bolsonaristas, em um perío-
do em que o discurso golpista 
avançava entre aliados de Jair 
Bolsonaro (PL).

As mensagens trocadas en-
tre o juiz Airton Vieira, princi-
pal assessor de Moraes no STF, 
e Eduardo Tagliaferro, chefe do 
setor de combate à desinforma-
ção do TSE, às quais a reporta-

gem teve acesso, tratam de ca-
sos relacionados a apoiadores 
de Bolsonaro e parlamentares 
aliados dele.

O material obtido pelo jor-
nal Folha de S.Paulo abrange 
mensagens trocadas de agosto 
de 2022, no período eleitoral, a 
maio de 2023 —em 8 de janeiro 
de 2023, bolsonaristas promo-
veram a invasão e depredação 
da sede dos três Poderes, em 
Brasília.

As mensagens e documen-
tos têm origem em fontes com 
acesso legal a dados de um 
telefone que contém as men-
sagens, não decorrendo de 

interceptação ilegal ou acesso 
hacker.

Moraes disse em nota nesta 
terça (13) que todos os proce-
dimentos foram “oficiais, re-
gulares e estão devidamente 
documentados nos inquéritos 
e investigações em curso no 
STF, com integral participação 
da Procuradoria-Geral da Re-
pública”. “Diversas determina-
ções, requisições e solicitações 
foram feitas a inúmeros órgãos, 
inclusive ao Tribunal Superior 
Eleitoral, que, no exercício do 
poder de polícia, tem compe-
tência para a realização de re-
latórios.”

Tagliaferro afirmou que não 
se manifestará, mas que “cum-
pria todas as ordens que me 
eram dadas e não me recordo 
de ter cometido qualquer ilega-
lidade”.

 O gabinete de Moraes no 
STF solicitava de maneira in-
formal a produção de relatórios 
por Tagliaferro, lotado no TSE. 
Esses documentos, em alguns 
casos, depois eram usados pelo 
ministro para embasar medi-
das criminais dentro do inqué-
rito das fake news, no Supremo, 
como se tivessem sido envia-
dos de forma espontânea pela 
corte eleitoral.

Alexandre de Moraes: acusado 
de perseguição política ao ex-

presidente Jair Bolsonaro e aliados
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Religião em pauta no streaming

Guilherme Luis 
Folhapress

T
endo muito di-
nheiro ou não, 
toda pessoa está 
à beira do colap-
so, e “Os Outros” 

sabe bem disso. Após narrar o 
desenrolar da briga entre duas 
famílias de classe média, a se-
gunda temporada da série se 
muda para um condomínio de 
luxo do Rio de Janeiro na ânsia 
de escrutinar o caos vivido por 
gente rica.

Ali, muito milionário vive de 
fachada. É o caso da nova prota-
gonista, Raquel, uma corretora 
de imóveis bem-sucedida e rica, 
que finge estar feliz, mas sofre 
por não conseguir engravidar, o 
que pensa ser crucial para man-
ter o casamento de pé.

Ela é interpretada por Leticia 
Colin, agora no panteão de es-
trelas da Globo após o sucesso 
de Vanessa, sua vilã na novela 
“Todas as Flores”. Mas, se aquela 
personagem era uma ambiciosa 
desvairada, esta segue por outro 
caminho — Raquel é metódica, 
preocupada, e muito religiosa. 
Ela lidera uma célula, ou seja, 
uma reunião de moradores do 
condomínio que querem co-
mungar a palavra de Deus.

A princípio a série dá in-
dícios de que vai usar Raquel 
para criticar fanatismo religio-
so, mas o criador e autor Lucas 
Paraizo afirma que essa não é a 
intenção. “Pelo contrário, quero 
humanizar a religião. Essa tem-
porada é sobre fé. O elemento 
surge de forma estereotipada, 
mas isso muda à medida que a 
história avança.”

“Quero dialogar com os re-
ligiosos. Os evangélicos, espe-
cialmente, que estão tomando 
protagonismo no nosso país, 
não são apenas um tipo de pes-
soa. São diversos e complexos, é 
nisso que quero tocar”, ele diz.

Nesse sentido, “Os Outros” 
deve amenizar também as ce-
nas de violência. A temporada 
inaugural exibe nos primeiros 
minutos o rosto de um adoles-
cente ensanguentado, depois 
mostra um marido agredindo 
sua mulher, e, mais adiante, fil-
ma um homem sendo empur-
rado da sacada do apartamento.

Cenas do tipo foram consi-
deradas corajosa por uns, mas 
apelativas por outros. “A vio-
lência dessa temporada é me-
nos visceral, menos física, está 
em outra instância. É menos 

reativa, mais premeditada. Não 
mudei para agradar, foi porque 
quis tratar essas cenas sob outra 
ótica para ampliar a discussão 
sobre o que é violência”, afirma 
Paraizo.

Para além das brigas e mor-
tes, “Os Outros” é sobre intole-
rância, define o autor. A trama 
nasceu no Brasil polarizado de 
2019, quando o cenário político 
fervia com o início da gestão do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. À 
época, o autor notou que havia 
cada vez mais embates entre 
familiares e vizinhos, cenário 
que só piorou com a chegada da 

pandemia.
“A intolerância está em vá-

rias camadas da sociedade. A 
primeira temporada começa 
com um soco na cara, numa 
quadra esportiva. Mas depois, 
vai entrando naquele condomí-
nio, e você percebe que todas as 
relações estão contaminadas”, 
afirma o autor. “Trazer o confli-
to para dentro de casa, essa é a 
anatomia que nos interessa.”

“Os Outros” é uma série an-
tológica, com cada temporada 
contando a história de dife-
rentes personagens, ainda que 
dentro de um mesmo universo 

— caso de “True Detective” e 
“The White Lotus”, uma refe-
rência declarada para Paraizo. 
Firmado há anos no mercado 
internacional, o formato ainda 
foi pouco explorado no Brasil.

Paraizo quis fazer uma anto-
logia porque passou anos preso 
ao modelo tradicional de se-
riado no drama médico “Sob a 
Pressão”, com cinco temporadas 
lançadas entre 2017 e 2022. Foi 
nessa época que ele virou figura 
de prestígio na Globo, uma car-
ta na manga da emissora para 
lançar produções consideradas 
mais cabeçudas.

Para tentar alcançar o resul-
tado, o Globoplay pôs na dire-
ção Luisa Lima, tida como uma 
das mais autorais da Globo, com 
“O Rebu” e “Justiça” no currícu-
lo. Em “Os Outros”, ela abusa 
dos ângulos não convencionais 
para dar uma cara mais artística 
à série.

Convite
Foi Lima quem convidou 

Leticia Colin para interpretar 
Raquel. As duas já tinham tra-
balhado juntas em “Onde Está 
Meu Coração”, série que rendeu 
a Colin uma indicação à esta-
tueta de melhor atriz no Emmy 
Internacional do ano retrasado 
pelo papel de uma médica que 
sofre com vício por crack.

“Eu me atraio por esse lado 
estético da Luísa, o enquadra-
mento, a luz, os planos sequên-
cia. É o tipo de coisa que numa 
novela não podemos fazer. Mas 
eu não seria nada sem as nove-
las ruins que já fiz”, diz Colin.

Ela se junta a um elenco 
que tem Sergio Guizé, Thomas 
Aquino e Adriana Esteves, que 
reprisa o papel de Cibele, uma 
mãe superprotetora. Sua perso-
nagem, protagonista na primei-
ra temporada, segue buscando 
o filho Marcinho, interpretado 
por Antonio Haddad, agora 
barbudo e foragido. Nos novos 
capítulos, o menino tenta reen-
contar sua ex-namorada e o fi-
lho, que estão sob vigia do anta-
gonista Sérgio, interpretado por 
Eduardo Sterblitch.

O ator atribui ao vilão uma 
virada na sua carreira. Isso por-
que ele ficou conhecido como 
humorista, fazendo uma sátira 
de Freddie Mercury no progra-
ma Pânico da TV!, da Rede TV! 
e da Band, há mais de uma dé-
cada. “Eu era moleque de teatro 
ruim, feito para pouca gente”, 
diz.

Na nova temporada, Sérgio 
enriquece e se muda com a fa-
mília para a residência vizinha 
de Raquel, com quem vai entrar 
em conflito. Em paralelo, ele usa 
sua lábia e malícia para vencer 
uma eleição na Câmara dos Ve-
readores.

“Existe muita gente como ele 
no Rio de Janeiro, que faz mer-
da e se acha acima da lei”, diz 
Sterblitch. “Meu desafio é levar 
o Sérgio a ter carisma mesmo 
sendo um mau-caráter. Isso faz 
com que o público queira, de 
certa forma, ser como ele, sem 
vergonha de quem é.”

OS OUTROS
Estreia hoje no Globoplay

Classificação: 16 anos
Autoria: Lucas Paraizo

Elenco: Adriana Esteves,
Eduardo Sterblitch e

Leticia Colin
Direção: Luisa Lima

Hit do Globoplay, ’Os  
Outros’ volta com ricos  
infelizes, debate sobre  
evangélicos e menos  
violência. Dessa vez,  
produção se passa num  
condomínio de luxo em  
que muitas pessoas vivem  
de fachada

Letícia Colin e Sérgio Guizé: atores entram no elenco do seriado em nova temporada 
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endo muito di-
nheiro ou não, 
toda pessoa está 
à beira do colap-
so, e “Os Outros” 

sabe bem disso. Após narrar o 
desenrolar da briga entre duas 
famílias de classe média, a se-
gunda temporada da série se 
muda para um condomínio de 
luxo do Rio de Janeiro na ânsia 
de escrutinar o caos vivido por 
gente rica.

Ali, muito milionário vive de 
fachada. É o caso da nova prota-
gonista, Raquel, uma corretora 
de imóveis bem-sucedida e rica, 
que finge estar feliz, mas sofre 
por não conseguir engravidar, o 
que pensa ser crucial para man-
ter o casamento de pé.

Ela é interpretada por Leticia 
Colin, agora no panteão de es-
trelas da Globo após o sucesso 
de Vanessa, sua vilã na novela 
“Todas as Flores”. Mas, se aquela 
personagem era uma ambiciosa 
desvairada, esta segue por outro 
caminho — Raquel é metódica, 
preocupada, e muito religiosa. 
Ela lidera uma célula, ou seja, 
uma reunião de moradores do 
condomínio que querem co-
mungar a palavra de Deus.

A princípio a série dá in-
dícios de que vai usar Raquel 
para criticar fanatismo religio-
so, mas o criador e autor Lucas 
Paraizo afirma que essa não é a 
intenção. “Pelo contrário, quero 
humanizar a religião. Essa tem-
porada é sobre fé. O elemento 
surge de forma estereotipada, 
mas isso muda à medida que a 
história avança.”

“Quero dialogar com os re-
ligiosos. Os evangélicos, espe-
cialmente, que estão tomando 
protagonismo no nosso país, 
não são apenas um tipo de pes-
soa. São diversos e complexos, é 
nisso que quero tocar”, ele diz.

Nesse sentido, “Os Outros” 
deve amenizar também as ce-
nas de violência. A temporada 
inaugural exibe nos primeiros 
minutos o rosto de um adoles-
cente ensanguentado, depois 
mostra um marido agredindo 
sua mulher, e, mais adiante, fil-
ma um homem sendo empur-
rado da sacada do apartamento.

Cenas do tipo foram consi-
deradas corajosa por uns, mas 
apelativas por outros. “A vio-
lência dessa temporada é me-
nos visceral, menos física, está 
em outra instância. É menos 

reativa, mais premeditada. Não 
mudei para agradar, foi porque 
quis tratar essas cenas sob outra 
ótica para ampliar a discussão 
sobre o que é violência”, afirma 
Paraizo.

Para além das brigas e mor-
tes, “Os Outros” é sobre intole-
rância, define o autor. A trama 
nasceu no Brasil polarizado de 
2019, quando o cenário político 
fervia com o início da gestão do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. À 
época, o autor notou que havia 
cada vez mais embates entre 
familiares e vizinhos, cenário 
que só piorou com a chegada da 

pandemia.
“A intolerância está em vá-

rias camadas da sociedade. A 
primeira temporada começa 
com um soco na cara, numa 
quadra esportiva. Mas depois, 
vai entrando naquele condomí-
nio, e você percebe que todas as 
relações estão contaminadas”, 
afirma o autor. “Trazer o confli-
to para dentro de casa, essa é a 
anatomia que nos interessa.”

“Os Outros” é uma série an-
tológica, com cada temporada 
contando a história de dife-
rentes personagens, ainda que 
dentro de um mesmo universo 

— caso de “True Detective” e 
“The White Lotus”, uma refe-
rência declarada para Paraizo. 
Firmado há anos no mercado 
internacional, o formato ainda 
foi pouco explorado no Brasil.

Paraizo quis fazer uma anto-
logia porque passou anos preso 
ao modelo tradicional de se-
riado no drama médico “Sob a 
Pressão”, com cinco temporadas 
lançadas entre 2017 e 2022. Foi 
nessa época que ele virou figura 
de prestígio na Globo, uma car-
ta na manga da emissora para 
lançar produções consideradas 
mais cabeçudas.

Para tentar alcançar o resul-
tado, o Globoplay pôs na dire-
ção Luisa Lima, tida como uma 
das mais autorais da Globo, com 
“O Rebu” e “Justiça” no currícu-
lo. Em “Os Outros”, ela abusa 
dos ângulos não convencionais 
para dar uma cara mais artística 
à série.

Convite
Foi Lima quem convidou 

Leticia Colin para interpretar 
Raquel. As duas já tinham tra-
balhado juntas em “Onde Está 
Meu Coração”, série que rendeu 
a Colin uma indicação à esta-
tueta de melhor atriz no Emmy 
Internacional do ano retrasado 
pelo papel de uma médica que 
sofre com vício por crack.

“Eu me atraio por esse lado 
estético da Luísa, o enquadra-
mento, a luz, os planos sequên-
cia. É o tipo de coisa que numa 
novela não podemos fazer. Mas 
eu não seria nada sem as nove-
las ruins que já fiz”, diz Colin.

Ela se junta a um elenco 
que tem Sergio Guizé, Thomas 
Aquino e Adriana Esteves, que 
reprisa o papel de Cibele, uma 
mãe superprotetora. Sua perso-
nagem, protagonista na primei-
ra temporada, segue buscando 
o filho Marcinho, interpretado 
por Antonio Haddad, agora 
barbudo e foragido. Nos novos 
capítulos, o menino tenta reen-
contar sua ex-namorada e o fi-
lho, que estão sob vigia do anta-
gonista Sérgio, interpretado por 
Eduardo Sterblitch.

O ator atribui ao vilão uma 
virada na sua carreira. Isso por-
que ele ficou conhecido como 
humorista, fazendo uma sátira 
de Freddie Mercury no progra-
ma Pânico da TV!, da Rede TV! 
e da Band, há mais de uma dé-
cada. “Eu era moleque de teatro 
ruim, feito para pouca gente”, 
diz.

Na nova temporada, Sérgio 
enriquece e se muda com a fa-
mília para a residência vizinha 
de Raquel, com quem vai entrar 
em conflito. Em paralelo, ele usa 
sua lábia e malícia para vencer 
uma eleição na Câmara dos Ve-
readores.

“Existe muita gente como ele 
no Rio de Janeiro, que faz mer-
da e se acha acima da lei”, diz 
Sterblitch. “Meu desafio é levar 
o Sérgio a ter carisma mesmo 
sendo um mau-caráter. Isso faz 
com que o público queira, de 
certa forma, ser como ele, sem 
vergonha de quem é.”

OS OUTROS
Estreia hoje no Globoplay

Classificação: 16 anos
Autoria: Lucas Paraizo

Elenco: Adriana Esteves,
Eduardo Sterblitch e

Leticia Colin
Direção: Luisa Lima

Hit do Globoplay, ’Os  
Outros’ volta com ricos  
infelizes, debate sobre  
evangélicos e menos  
violência. Dessa vez,  
produção se passa num  
condomínio de luxo em  
que muitas pessoas vivem  
de fachada

Letícia Colin e Sérgio Guizé: atores entram no elenco do seriado em nova temporada 
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Atores fecham 
acordo com 
empresa de IA

O sindicato dos atores do 
Hollywood, SAG-AFTRA, fe-
chou um acordo com a startup 
Narrativ, que trabalha com in-
teligência artificial, para o uso 
de réplicas das vozes de artistas 
em anúncios digitais. Segundo 
a organização, a negociação 
estabelece uma base para o 
uso ético dessas tecnologias e 
facilita que os atores deem seu 
consentimento e recebam por 
isso.

O acordo com a Narrativ, 
empresa instalada em Nova 
York, deve oferecer aos atores 
vinculados ao SAG-AFTRA a 
possibilidade de entrar para 
um banco de dados que poderá 
ser consultado por anunciado-
res. Os artistas vão poder nego-
ciar o preço das suas vozes em 
cada projeto, desde que o valor 
seja superior ao mínimo esta-
belecido pelo sindicato.

Ben Gottdiener, cofundador 
da Narrativ, descreveu o uso de 
IA para reproduzir as vozes de 
artistas como o sonho de todo 
profissional de marketing. “Ela 
dá a eles as ferramentas para 
entregar a mensagem certa, 
usando uma voz que ressoe 
com a pessoa certa, no lugar e 
momento certos,” disse. (Fo-
lhapress)

Bombas são 
encontradas em 
mansão de artista

Bombas da Segunda Guerra 
Mundial são encontradas na 
mansão em que Dua Lipa Mora 
na Inglaterra. Uma equipe de 
construção encontrou várias 
bombas não-detonadas lan-
çadas pelos nazistas na época 
da Segunda Guerra Mundial. 
A cantora e os vizinhos ficaram 
impressionados com a desco-
berta, devido ao perigo poten-
cial dos explosivos.

A mansão está situada em 
uma área de conservação de-
signada, o que gerou diversos 
problemas para a cantora. Dua 
arrematou o local em 2017, por 
US$ 7.363,860 (equivalente a 
R$ 40.038.043,21, na cotação 
atual).

A cantora precisou desem-
bolsar uma grande quantia em 
dinheiro para que uma investi-
gação minuciosa fosse feita, de 
acordo com o jornal Daily Mail. 
Os arquitetos, então, descobri-
ram que várias ruas ao redor da 
mansão foram bombardeadas 
por aviões de Hitler e, por isso, 
esses explosivos permanece-
ram no local sem que ninguém 
os reportasse durante décadas.

Após o alerta, foi realizada 
uma detonação controlada, o 
que permitiu que a empresa 
continuasse com as obras na 
mansão. A aprovação para a re-
forma foi feita após mais de três 
anos de disputa legal, já que o 
conselho municipal não con-
cordava com os planos arquite-
tônicos. (Folhapress)
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Congresso de Direito Digital
Nos dias 13 e 14 de setembro de 2024, Goiânia sediará a 2ª edição 
do Congresso de Direito Digital do Centro-Oeste. Organizado pelo 
Instituto Goiano de Direito Digital (IGDD), o evento será realizado no 
Hub Goiás, no Setor Leste Universitário, oferecendo uma imersão 
completa em discussões sobre “Tecnologia e Direito: práticas para 
um mundo conectado”.

Ney Mato Grosso
Depois do sucesso absoluto da crítica e do público, que lotou a 
última apresentação na Capital, com ingressos esgotados em 72h, 
o cantor Ney Matogrosso retorna em Goiânia e apresenta seu 
novo show: Tour 2024 – Ney Mato Grosso, nesta sexta-feira (16), 
às 21h30, no Teatro Centro de Convenções da PUC. O repertório 
do novo projeto foi selecionado enquanto Ney excursionava com 
o show anterior e o seu critério não foi o ineditismo: “Não é um 
show de sucessos meus, mas quis abrir mais para o meu repertório. 
Dessa vez eu misturei coisas que já gravei com repertório de outras 
pessoas”, pontua Ney.

Martha Medeiros em Goiânia
Consolidada no mercado nacional, a grife Martha Medeiros, 
referência em rendas exclusivas, inaugurou loja no piso 3 do 
Flamboyant Shopping.

Sobre projetos culturais
O Governo de Goiás, por meio da Secretaria de Estado da Cultura 
(Secult), realiza nesta quinta-feira (15/08), às 18h, no HUB Goiás, 
a primeira palestra formativa sobre projetos culturais da Política 
Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (Pnab). A iniciativa integra 
o programa de simplificação e difusão das informações da Pnab. Ao 
longo deste mês, outros três encontros estão previstos na agenda.

Grupo Ankai Homenageado
A apresentadora e modelo Helen Ganzarolli, ao lado do casal de 
empresários Luciola Vitória e Sandro Juliano, representantes das 
empresas Ankai Seleto e Ankai Buffet, participaram de uma noite 
de reconhecimento no CEL da OAB. O casal foi agraciado como 
uma das personalidades de destaque da sociedade goiana durante 
o evento “Personalidades do Ano 2024 – Troféu Nion Albernaz”, 
idealizado por Leno Silva (à dir). A cerimônia ocorreu no último dia 
8 de agosto, celebrando as contribuições e o sucesso de diversas 
figuras importantes para a comunidade local.

DIVULGAÇÃO

Paulo Renato (Sebrae/Goiás) com Suely Suita no Amarê Fashion, no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer

O apresentador José Guilherme Schwam, do programa “Pelos Bares 
da Vida”, recebe convidados na noite desta sexta-feira (16), para as 

comemorações dos 31 anos do De Bem Com a Vida de Pelos Bares da 
Vida. O cantor Hugo Vitti e banda será uma das atrações da festa que 

acontece no Sesc Faiçalville, a partir das 21h.

Leonardo Massuda, presidente da ANBG-Kaikan, e Ricardo Simabukuro, 
vice-presidente,  receberam os convidados no jantar de lançamento da 

22ª Edição do Festival Bon Odori, que aconteceu no salão de eventos do 
Clube Kaikan (ANBG), em Goiânia.

LUCIANO OHYA

 LUCIANO OHYA

A gerente de marketing da Unimed Goiânia, Mayra Guerreiro, e a 
coordenadora de marketing do Sicoob UniCentro Br, Paula Maia, 

representaram os parceiros da 22ª Edição do Bon Odori.

Desfile de moda no centro
O Centro Cultural Octo Marques recebe, neste sábado (17/08), 
o desfile “Florilégio”, organizado pelos alunos do 8º período do 
Bacharelado em Design de Moda da Universidade Estadual de 
Goiás (UEG). O evento começa às 19h30 e é aberto ao público. O 
Centro Cultural fica no Parthenon Center, na Rua 4, Setor Central, 
em Goiânia.

Na Praia Festival
Pagode, Pop e Sertanejo embalam a oitava semana do Na Praia 
Festival! A oitava edição do evento, este ano inspirado na China, 
recebe, nesta sexta-feira (16), mais uma edição do Pagode Secreto, 
com o Grupo Doze por Oito. No sábado (17), muito pop com Pabllo 
Vittar, Gloria Groove e a estreia de Luísa Sonza no palco praiano. No 
domingo (18), muito sertanejo com Zé Neto & Cristiano, Hugo & 
Guilherme e Tarcísio do Acordeon. 

Homenagem a Cora Coralina
Há mais de dois anos em cartaz, lotando os teatros do país, o 
monólogo “Cora do Rio Vermelho”, com dramaturgia de Leonardo 
Simões, retorna à Goiânia. A apresentação na Capital será nos dias 
16 de agosto, às 19h30 e no dia 17, às 20h, no Cine Teatro Goiânia 
Ouro. Os ingressos online estão esgotados, mas haverá uma cota 
de cortesias para quem for retirar presencialmente nos dias das 
sessões.
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A adolescência é uma fase 
da vida repleta de dúvidas, in-
seguranças, erros e, também, 
acertos. É neste momento em 
que algumas das principais de-
cisões são tomadas como, por 
exemplo, o que você realmen-
te quer ser quando “crescer”. 
Porém, algumas condições, ao 
invés de facilitar, podem difi-
cultar ainda mais essa transi-
ção para a vida adulta.

Um dos mecanismos que 
podem facilitar o desenvol-
vimento é a internet, porém, 
se usada de forma excessiva 
e sem propósito, pode ter um 
efeito reverso. De acordo com 
o psicólogo e especialista em 
adolescência Samuel Rolindo, 
é neste espaço virtual que os 
jovens passam a maior par-
te do tempo, muitas vezes se 
comparando com outras pes-
soas.

“Comparam tudo que per-
tence a vida dele, mas é uma 
comparação desleal, porque 
a rede social é uma vida edi-
tada, não é a vida real. Então 
ele compara essa vida editada 
com a vida real dele e vê que a 
vida dele não faz sentido. Infe-
lizmente, no Brasil, o terceiro 
motivo de morte é suicídio, os 
jovens não estão sabendo lidar 
com isso e estão entrando em 
profunda depressão, ansieda-
de”, afirmou.

Outro problema também, 
diretamente ligado a esta ge-
ração de adolescentes, é a su-
perproteção dos pais. Segun-
do o especialista, são pessoas 
que crescem sem se sentir pre-
paradas para a vida, pois a su-

perproteção gera ansiedade 
e a ansiedade, muitas vezes, 
paralisa.

“Infelizmente nós temos 
um índice muito alto de jo-
vens “nem-nem”, nem estuda, 
nem trabalha, que se sentem 
despreparados para a vida. Eu 
vejo que isso é uma respon-
sabilidade dos pais, os pais 
precisam saber lançar os seus 
filhos para a vida e infelizmen-
te hoje os pais não têm se de-
dicado, nós temos tanta infor-
mação e poucos se preparam 
para formar filhos preparados 
para a vida adulta”, destacou.

Geralmente, esta superpro-
teção está relacionada a dores 
e traumas do passado desses 

pais, o que faz com que, ao 
invés de se sentir protegido, o 
jovem se sinta sufocado. Se-
gundo Samuel, que criou uma 
metodologia para trabalhar 
diretamente com esses jovens, 
o equilíbrio entre o amor e o 
limite é a chave para essa re-
lação.

“Eu preciso entender que, 
como pai, eu preciso tratar das 
minhas feridas, porque senão 
vou eu estar tratando da mi-
nha criança ferida e não do 
meu filho, é a minha história, 
não a do meu filho. Então, nós 
precisamos entender que to-
dos os pais também precisam 
buscar a sua saúde mental, 
resolver seus problemas emo-

cionais para que eles possam 
ter sucesso”, ressaltou.

“Hoje nós temos muitos 
pais que são superprotetores e 
pais superprotetores formam 
filhos inseguros. Nós temos 
uma geração, chamada de ge-
ração alpha, de 2010 para cá, 
que tem muita baixa autocon-
fiança, justamente porque os 
pais não confiam, não soltam. 
Essa superproteção, que é um 
excesso de amor, de cuidado, 
que não deixa o filho errar, 
não deixa o filho ir para vida. 
Ele vai ter que errar, a adoles-
cência é uma das fases que 
mais se comete erros na vida”, 
completou.

Segundo ele, o adolescente 

precisa ser alertado sobre os 
riscos e saber as consequên-
cias daquilo que se faz, mas 
que é importante que pais e 
mães encontrem esse “limi-
te” e mantenham uma comu-
nicação de amor assertiva, o 
equilíbrio. “Aí eu vou ter filhos 
saudáveis. O problema é que 
quando há desequilíbrio, eu 
vou gerar filhos inseguros”, 
disse Samuel.

REDES SOCIAIS
Sobre o tempo de tela, o 

psicólogo afirma que há me-
canismos para limitar e acom-
panhar o conteúdo que crian-
ças e adolescentes acessam. A 
orientação é que o período em 
frente às telas não ultrapasse a 
marca de uma hora, com exce-
ção dos menores de dois anos 
que, segundo Samuel, deve ser 
“zero”.

“Temos vários transtornos 
que estão sendo gerados pelo 
excesso de tela, são pais que 
querem ter o tempo para tra-
balhar, para fazer os deveres 
de casa, e colocam os filhos na 
tela. O maior prejudicado dis-
so é a geração que está vindo, 
é uma geração que tem muita 
ansiedade, crianças que estão 
mais ansiosas que os adultos, 
justamente por causa desse 
super estímulo”, alertou.

“Eles buscam esse estímu-
lo, que vem com a dopamina, 
um neurotransmissor respon-
sável pelo prazer e motiva-
ção. Então, fora da tela, eles 
se sentem entediados fora da 
tela e a consequência disso é 
a ansiedade aumentar cada 
vez mais e depois a depressão”, 
concluiu o psicólogo.

AGLYS NADIELLE

O setor de serviços goiano 
chegou ao quinto mês conse-
cutivo sem quedas, na série 
com ajuste sazonal, de acordo 
com a Pesquisa Mensal de Ser-
viços (PMS), do Instituto Brasi-
leiro de Estatística e Geografia 
(IBGE). Os dados, referente ao 
mês de junho, mostram que o 
volume cresceu 0,9% em rela-
ção a maio. 

Já em comparação com o 
mesmo mês do ano passado, o 
setor se manteve estável pelo 
segundo mês consecutivo, re-
gistrando 0,0%, em maio, e 

0,1%, em junho. Mesmo sem 
tantas variações negativas, o 
estado também fecha o 1° se-
mestre de 2024 com estabilida-
de. O acumulado no período foi 
de 0,1%. Já o acumulado em 12 
meses, em junho, foi de 3,0%. 

Os números se referem ao 
volume de serviços prestados 
em Goiás. De acordo com a 
PMS, a estabilidade é explica-
da pelo equilíbrio entre altas 
e quedas das cinco atividades 
analisadas. Registraram altas: 
Serviços prestados às famí-
lias (7,9%), que havia cresci-
do 14,6% em maio; Serviços 
de informação e comunica-

ção (9,9%); e outros serviços 
(15,6%).

Por outro lado, os Serviços 
profissionais, administrativos 
e complementares registraram 
queda de -3,9% e os Trans-
portes, serviços auxiliares aos 
transportes e correio de -3,9%. 
Esta última já havia registrado 
queda de 3,2% em maio.

Os dados mostram ainda 
que as duas atividades que 
registraram variação negati-
va também foram as únicas 
a apresentaram acumulados 
negativos no encerramento 
do primeiro semestre, -7,3% e 
-2,2%, respectivamente.

www.dmanapolis.com.br

“Pais superprotetores formam 
filhos inseguros”, diz psicólogo 

Setor de serviços goiano chega ao quinto 
mês seguido sem quedas, segundo IBGE

Especialista em adolescência mostra como consequências dificuldade para ingressar na vida adulta, ansiedade e depressão

Dados do Pesquisa Mensal de Serviços (PMS) também mostram que o setor fechou o primeiro semestre com estabilidade favorável

COMPORTAMENTO

Jovens, diz psicólogo, “comparam tudo que pertence a vida dele, mas rede social é uma vida editada, não é a vida real”

Os dados de junho, mostram que o volume cresceu 0,9% em relação a maio
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Nos dias 16 e 17 de agosto, 
a Universidade Estadual de 
Goiás (UEG) realiza a 6ª edi-
ção do Festival de Cultura, 
em Anápolis. Com diversas 
atrações, um dos destaques 
é a cantora e compositora 
paraibana, ícone da música 
popular brasileira, Cátia de 
França.

A entrada será gratuita e 
outros shows de artistas da 
região prometem animar os 
presentes. Entre eles, a Ban-
da UK Sessions, com o uni-
verso do Britpop; Maduli, 
considerada uma promessa 
da música pop goiana; e Ma-
íra Lemos e a Banda Dona 
Flora, no encerramento.

Criado em 2017, o festi-
val é considerado um dos 
principais eventos culturais 
universitários de Goiás e, em 
2024, terá como tema os “Sa-
beres, Ancestralidade e Di-
versidade”. Além dos shows, 
oficinas, exposições e mesas 
de debate também fazem 
parte da programação.

Com a presença de espe-
cialistas, a UEG oferece, por 
exemplo, uma oficina de le-
tramento racial, dança do 
Ventre e uma mesa literária 
com diversos autores. Expo-

16 de agosto:

* 9h: Oficina Letramento 
Racial

* 10h: Oficina Letramento 
Indígena, com José Alecrim

* 11h: Oficina de Dança 
do Ventre

* 14h: Mesa Literária - 
Ademir Luiz, Solemar Silva, 
José Fábio, Ana Cristina Fer-
nandes

* 19h: Cerimônia de 
Abertura

* 19h30: Palestra Show 
com Cátia de França

* 20h30: Show com Ma-
duli

* 22h: Show com Banda 
UK Sessions

17 de agosto:

* 9h: Cine-curta UEG

* 10h: Rede de Cultura 
Ipes-GO: construção e forta-

lecimento de políticas cultu-
rais em rede

* 14h: Roda de Conversa 
- “Diversidade e Expressões 
Culturais”

* 16h: Oficina - Jongo Ira-
cema

* 17h: Espetáculo Teatral - 
Inconfidências

* 18h: Show com Maíra 
Lemos

* 20h: Show com Banda 
Dona Flora

Exposições Permanentes:

* "O brilho que você tem" 
(Curadoria: Thais Rodrigues 
Oliveira e Larissa M. e Silva)

* "Fotografias Bordadas 
- Processos Poéticos" (Cura-
doria: Julia Mariano e Débo-
rah Borges)

* "A UEG que está em 
mim" (Artistas: Alice Nunes, 
Rafa Vilela, Thaís Stefany e 
Vitória Silveira)

Esta é a 6ª edição do Festival de Cultura, realizado em Anápolis, evento cultural que tem programação nos dias 16 e 17 de agosto

UEG promove festival com a presença 
de grandes nomes da música nacional

AGLYS NADIELLE  

A Agência Goiana de Habi-
tação (Agehab) alerta para as 
tentativas de golpes utilizando 
o nome da Agehab. A prática 
foi descoberta depois da de-
núncia de uma moradora de 
Morrinhos, na região sul de 
Goiás, que se inscreveu para 
o Aluguel Social e recebeu um 
e-mail informando que ela es-
taria apta a receber o benefício. 
No comunicado, havia um link 
para sacar o recurso imediata-
mente. A candidata procurou 
a Agehab e foi informada que 
o e-mail era falso. No sistema 
constava que ela ainda não ti-
nha sido contemplada.

“Se receber qualquer e-mail 
como se fosse da Agehab, ja-
mais clique no link. Muito pro-
vavelmente é uma tentativa de 
clonar o telefone da pessoa”, 
avisa o presidente da Agência, 
Alexandre Baldy. Ele destaca 
também que os benefícios do 
Aluguel Social são depositados 

exclusivamente no aplicativo 
‘Pra Ter Onde Morar’ e que não 
é possível sacar o dinheiro. 

A orientação é que se faça a 
transferência do benefício di-

retamente para a conta do lo-
cador do imóvel, comprovando 
assim o correto uso do recurso. 
O presidente reforça ainda que 
todos os serviços são gratuitos, 

como as casas a custo zero, es-
crituras e Aluguel Social. 

Somente no caso do Crédi-
to Parceria, subsídio oferecido 
pelo Governo de Goiás para 

ajudar na aquisição de mora-
dias por famílias com renda até 
3 salários mínimos, existe uma 
contrapartida do beneficiário. 
Mas neste caso, ressalta ele, 
o contrato de financiamento 
é feito diretamente com uma 
instituição financeira, como a 
Caixa Econômica Federal.

Outra informação impor-
tante é que todas as inscrições 
para benefícios habitacionais 
são feitas exclusivamente pelo 
site www.goias.gov.br/agehab. 
As listas e convocações para re-
ceber os benefícios também po-
dem ser acompanhadas neste 
endereço eletrônico. Se o can-
didato enfrentar alguma dificul-
dade, pode buscar assistência 
em um dos pontos de apoio da 
prefeitura (a lista dos locais de 
apoio está disponível no site da 
Agehab). Em casos de dúvidas, 
qualquer pessoa interessada 
pode procurar os canais oficiais 
da Agência nas redes sociais, 
telefones ou pessoalmente, na 
sede da Agência, em Goiânia.

CUIDADO

Agência de Habitação orienta beneficiários a não clicarem em links enviados em e-mail e que via oficial é o aplicativo ‘Pra Ter Onde Morar’

Agehab alerta que Aluguel Social 
é utilizado em prática de golpes

A prática ilícita foi descoberta depois da denúncia de uma moradora de Morrinhos, na região sul de Goiás

Atrações: paraibana Cátia de França, Maíra Lemos e Banda Dona Flora

PROGRAMAÇÃO COMPLETA
sições de artes visuais e uma 
feira de economia solidária e 
artesanato também estarão 
disponíveis durante os dois 
dias de evento.

Toda essa imersão social 

e cultural ocorre no Câmpus 
de Ciências Socioeconômi-
cas e Humanas - Nelson de 
Abreu Júnior, localizado na 
Av. Juscelino Kubitscheck, no 
bairro Jundiaí, em Anápolis.
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Em coletiva à imprensa 
para anúncio dos resultados 
do Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica (Ideb) 
2023 nesta quarta-feira, 14, o 
governador Ronaldo Caiado 
destacou as ações para rees-
truturação da Rede Estadual 
de Educação que levaram Goi-
ás ao primeiro lugar nacional. 
O Estado atingiu a maior nota 
do país, com média 4,8, e, tam-
bém, ficou entre as únicas três 
unidades da federação que 
atingiram a meta do Ideb, jun-
to com Pernambuco e Piauí.

“Com engajamento em 
modo contínuo, a rede esta-
dual de educação trabalhou 
o tempo todo, com pique de 
chegar ao pódio e ganhamos 
a medalha de ouro: Goiás tem 
a melhor educação do Brasil”, 
ressaltou o governador, que 
estava acompanhado da pri-
meira-dama e coordenado-
ra do Goiás Social, Gracinha 
Caiado. 

O chefe do Executivo esta-
dual afirmou ainda que nunca 
duvidou da capacidade dos 
profissionais da Rede Estadual 
e por isso não poupou esforços 
em apoiar as ações para que 
continuasse ofertando o me-
lhor ensino público. “É uma 
luta salutar, uma disputa que 
contribui para que o benefi-
ciário seja o cidadão, o nosso 
aluno”, disse Caiado. 

O Ideb 2023 foi elaborado a 
partir do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb), 
aplicado durante o mês de 
outubro do ano passado. O re-
sultado divulgado nesta quar-
ta-feira (14) pelo Ministério 
da Educação também coloca 
Goiás em primeiro lugar no 
Anos Finais do Ensino Funda-
mental, com a média 5,5, ao 
lado do Ceará e do Paraná. Já a 
nota no Ensino Fundamental, 
Anos Iniciais, é 6,3.

CONTÍNUO
A secretária de Educa-

ção de Goiás, Fátima Gavioli, 
destacou que esse trabalho é 
contínuo e que o Estado tem 
os melhores profissionais de 
Educação do Brasil. “Isso é 
fruto de um trabalho muito 
forte, de muito investimento 
por parte do Governo e, prin-
cipalmente, de uma dedica-
ção tremenda dos professores, 
da equipe administrativa, de 
gestão escolar, das regionais e 
dessa Secretaria de Educação 
que trabalha tanto para poder 
enxergar esses resultados”, dis-
se a secretária.

Para garantir a melhoria 
da aprendizagem dos alunos 
goianos em todas as modali-
dades e etapas da Educação 
Básica, o Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de Es-
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RECORDE NO PAÍS

Os dados do Índice de Desenvolvimento da Educação Básica, relativos a 2023, foram divulgados nesta quarta-feira, 14

Goiás tem a maior nota do ensino 
médio no Brasil, segundo o IDEB

Escolas estaduais de Goiás têm maior média já registrada para o ensino médio público do país, com Ideb de 4,8 

Governador Ronaldo Caiado aponta no gráfico do Ideb a posição de liderança do ensino médio de Goiás

O Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica foi criado pelo Inep 
em 2007 para medir a qualidade do 
aprendizado nacional e estabelecer 
metas para a melhoria do ensino. O in-
dicador é calculado para cada escola, 
município e estado, além de ter médias 
nacionais.

O Ideb é formado por dois fatores: 
desempenho dos estudantes no Saeb 
(Sistema de Avaliação da Educação Bá-
sica); as provas de matemática e portu-
guês são aplicadas a cada dois anos; e 
taxas de aprovação escolar. Com esses 
dois componentes é calculado o índice, 
que varia de 0 a 10.

Quando o indicador foi criado, fo-

ram estabelecidas metas para ser alcan-
çadas até 2021: para os anos iniciais do 
ensino fundamental (do 1º ao 5º ano) a 
perspectiva era que o país alcançasse 
uma média igual ou superior a 6. Para 
os anos finais (do 6º ao 9º ano), a meta 
era alcançar a média de 5,5. 

Já para o ensino médio, a meta era 
de 5,2 pontos. Cada escola também 
teve metas calculadas individualmente. 
Como as metas não houve a formula-
ção de um novo modelo do Ideb, só há 
metas até 2021. Assim, nesta edição de 
2023 o indicador não há metas para se-
rem alcançadas.

A principal crítica ao Ideb é de que 
o indicador é de difícil interpretação e, 

por isso, pouco ajuda gestores escola-
res e professores a entender o nível de 
aprendizado de seus estudantes e como 
esses resultados podem indicar melho-
res estratégias de ensino.

Especialistas também avaliam que 
as metas e a forma de avaliação do Saeb 
estão defasadas e não refletem o que 
atualmente é considerado como uma 
aprendizagem adequada. Ainda há crí-
ticas ao formato de cálculo do Ideb, que 
não mede as desigualdades educacio-
nais. Assim, a busca pela melhora no 
indicador pode levar as redes de ensi-
no à exclusão de estudantes com mais 
dificuldade. (Com jornal Folha de São 
Paulo)

PARA ENTENDER O IDEB

tado da Educação (Seduc/GO), 
desenvolve projetos como o 
Revisa Goiás, Goiás Bem no 
Enem (GoBem), Ser Goiás e 
GoiásTec, que universalizou 
o acesso ao Ensino Médio, le-
vando aulas de qualidade para 
as localidades mais distantes e 
remotas do estado.

O Bolsa Estudo, voltado 
para os estudantes do Ensi-
no Médio e 9° ano do Ensino 
Fundamental, também tem 
assegurado a frequência e as 
boas notas dos adolescentes e 
jovens das escolas estaduais. 
Já o AlfaMais Goiás, implanta-
do pelo Governo Estadual em 
regime de colaboração com 
os municípios, garante a alfa-
betização das crianças na ida-
de certa, além de melhorias já 
evidentes nos Anos Iniciais do 
Ensino Fundamental. 

As metas do resultado do 
Ideb foram criadas em 2015 e 
definidas individualmente de 
acordo com as condições de 
cada estado. Além de ter o me-
lhor resultado nacional, com 
nota de 4.8 no Ideb, Goiás ul-
trapassou a meta estipulada, 
que era de 4.7. A nota do estado 
de Pernambuco é a mesma do 
estipulado pela meta, de 4.5. Já 
o Piauí também ficou acima da 
meta, que era de 4.1, e atingiu 
4.3 no Ideb.

INVESTIMENTOS
Desde 2019, o Governo de 

Goiás transformou a Educação 
em prioridade, promovendo 
uma série de melhorias: cons-
trução e reformas das unida-
des escolares; aquisição de 
equipamentos e amplo acesso 
à tecnologia; programas de in-
centivo para manter o estudan-
te na escola; reajuste de 300% 
nos recursos da alimentação 
escolar; segurança e a valori-
zação dos profissionais, com 
formação continuada, reajuste 
salarial e pagamento de bônus. 

Nos últimos cinco anos e 
meio, foram investidos mais 
de R$ 7,4 bilhões na Educação 

pública goiana. Somente em 
obras de infraestrutura foram 
mais de R$ 1,5 bilhão, na cons-
trução de 30 novos prédios, re-
formas de todas as instituições 
de ensino, além da implan-

tação de sistema fotovoltaico 
e poços artesianos, gerando 
economia para o Estado. O 
Governo de Goiás também 
investiu em tecnologia com 
a distribuição de chips e ta-

blets, lousa digital e a entrega 
de Chromebooks para os es-
tudantes do 9° ano do Ensino 
Fundamental e 3° série do En-
sino Médio.  (Com informações 
Secom)
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DA REDAÇÃO

As famílias anapolinas que 
estão na base do Cadastro Úni-
co (CadÚnico) começaram a 
ser visitadas pelos leituristas da 
Equatorial Goiás, para efetuar 
o cadastro, caso se enquadrem 
nos critérios do programa ‘Ta-
rifa Social de Energia Elétrica 
(TSEE)’, do governo federal. O 
cadastro proativo de clientes já 
começou. O programa concede 
descontos de até 65% na conta 
de energia. 

Os profissionais da Equato-
rial Goiás, que mensalmente 
visitam milhares de residências, 
comércios e indústrias por todo 
o Estado, vão entrar em contato 
com as quase 400 mil famílias 
que estão aptas a receber o be-
nefício em Goiás, mas ainda não 
fizeram o cadastro. 

Esta é mais uma estratégia 
da distribuidora para ampliar 
a base do programa no Estado. 
No último mês de junho a com-
panhia começou a emitir selos 
nas faturas de energia de clien-
tes para informar sobre os sta-
tus dos cadastrados; e em maio 
teve início a força-tarefa para 
cadastramento nos terminais de 
ônibus da capital e região me-
tropolitana, ação que vai durar 
até janeiro de 2025. 

Além disso, é possível se ca-
dastrar nas agências de atendi-
mento presencial da Equatorial 
Goiás e nos Centros de Referência 
da Assistência Social (Cras), bas-
ta apresentar número da Unidade 
Consumidora em que reside; do-
cumento de identificação oficial 
com foto; e número de Identifica-
ção Social – NIS ou BPC.  

Em 2023 a Equatorial Goiás 

cadastrou em torno de 140 mil 
clientes no programa. Neste ano 
já foram 34 mil. Para o gerente 
Tático de Gestão Comercial da 
Equatorial Goiás, Jean Gama, 
o objetivo da ação é ampliar ao 
máximo a base de cadastro na 
Tarifa Social. “Queremos garan-
tir que todas as famílias que têm 
direito possam ter o descon-
to na fatura de energia. Dessa 
forma, terão a oportunidade 
de direcionar recursos do orça-
mento familiar destinados ao 
pagamento da conta para outras 
necessidades como alimenta-
ção e saúde”, disse o gerente. 

Para se ter uma ideia, so-
mente no ano passado esse 
incremento injetou R$ 133 mi-
lhões na economia dos muni-

cípios goianos. Os leituristas 
estão sempre uniformizados, 
mostrando a empresa parceira 
a serviço da Equatorial e crachá 
de identificação individual. Os 
agentes confirmam dados como 
data de nascimento e documen-
to de identificação do benefici-
ário da CadÚnico. Para efetuar 
o cadastro é necessário tirar 
uma foto do documento oficial 
com foto do cliente identificado 
como beneficiário 

É importante lembrar que 
não é necessário assinar qual-
quer documento, pois todas as 
confirmações são realizadas di-
retamente no aparelho do pro-
fissional, chamado PDA. O ser-
viço também é completamente 
gratuito. Qualquer dúvida basta 

ligar na Central de Atendimento 
da Equatorial Goiás, no 0800 062 
0196, ou procurar uma agência 
de atendimento presencial. 

DIREITO
A TSEE contempla os inscri-

tos no Cadastro Único do Gover-
no Federal identificados como 
de baixa renda (com renda 
mensal por pessoa de até meio 
salário-mínimo), quilombolas, 
indígenas, pessoas que recebem 
o Benefício da Prestação Conti-
nuada (BPC), ou aqueles com 
renda familiar mensal de até 
três salários-mínimos, que te-
nham membros com doença ou 
patologia que exija o uso conti-
nuado de aparelhos ou equipa-
mentos elétricos em domicílio. 

Para verificar se já está inclu-
ído na Tarifa Social, basta confe-
rir se na parte superior da conta 
de energia, no espaço Dados da 
Unidade Consumidora, o cam-
po Classe/Subclasse está pre-
enchido com: Resid. Bx. Renda. 
É importante notar que a conta 
não vem zerada, pois na fatura 
estão incluídos não apenas o 
consumo de energia, mas tam-
bém o pagamento de impostos, 
iluminação pública e outras co-
branças eventuais, como parce-
lamentos, multas ou juros.  

DA REDAÇÃO

A partir desta sexta-feira, 
16, até o domingo, 18, Aná-
polis é sede da Copinha Aná-
polis, um dos mais impor-
tantes eventos do handebol 
de base na região Centro-O-
este. O torneio conta com a 
participação de 36 equipes, 
oriundas de várias cidades 
do estado, além de Mato 
Grosso e do Distrito Federal. 

Os mais de 60 jogos serão 
divididos entre os ginásios 
Internacional Newton de Fa-
ria, onde os atletas ocuparão 
os alojamentos mantidos 
pela Prefeitura e da Praça 

Gracinda Maria, com toda a 
estrutura cedida pela Secre-
taria Municipal de Integra-
ção. 

“Este auxílio é fundamen-
tal para a realização deste 
importante evento em nossa 
cidade. Anápolis fomenta o 
handebol em Goiás, como 
uma das principais sedes no 
estado, e se fixa como exem-
plo de promoção ao esporte”, 
ressalta a diretora de Espor-
tes, Simone Pereira. 

Estarão na cidade, a par-
tir desta quinta-feira (15), 
equipes de Bom Jesus de 
Goiás, Caldas Novas, Goiâ-
nia, Caçu, Cidade Ocidental, 

Água Boa-MT e Brasília-DF. 
De Anápolis, participa o 
Handesfa. 

A Copinha ocorre nas 
categorias Mirim, Infantil e 
Cadete, tanto no masculino 
quanto no feminino. A pri-
meira final ocorre no sábado, 
após os jogos classificatórios 
de sexta-feira. A maioria das 
decisões está marcada para 
o domingo.

O município já sediou, 
em 2024, a Copa Anápolis, 
além de etapas do Campe-
onato Goiano, sempre com 
apoio da Prefeitura. A cida-
de também será a casa das 
finais do estadual.

www.dmanapolis.com.br

TARIFA SOCIAL

Programa concede descontos de até 65% na conta de energia dos consumidores que se enquadram no perfil

Jogos serão realizados em ginásios e alojamentos cedidos pela Prefeitura para os atletas. Equipes goianas e de fora do estado participam 

Leituristas da Equatorial Goiás 
iniciam cadastro de anapolinos

Copinha Anápolis movimenta base no handebol 

Competição é uma das mais importantes na região Centro-Oeste 

Os leituristas da Equatorial Goiás entram em contato com as famílias que estão na base do CadÚnico

- Para consumo até 30 qui-
lowatts/hora, a redução é de 65%;   

- De 31 a 100 kWh/mês, o 
valor fica 40% menor;   

- De 101 kWh a 220 kWh, a 
redução é de 10%;   

- Acima de 220 kWh/mês 
o custo da energia é o mesmo 
dos clientes que não recebem 
o benefício.   

As famílias indígenas e 
quilombolas têm descontos 

maiores  

- As famílias inscritas no Ca-
dÚnico têm desconto de 100% 
até o limite de consumo de 50 
kWh/mês;  

- De 40% para consumo a 
partir de 51 kWh/mês;   

- De 10% para consumo de 
101 kWh a 220 kWh.   

- Acima de 220 kWh/mês o 
custo é similar ao dos clientes 
sem o benefício.

OS DESCONTOS POR CONSUMO

 SECOM


